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   Inseguridad  y  crimen,  problema  de  Estado,  no  de  gobierno:  Sedena   

  
Confronta  a  Ediles  reforma  a  Policías   

   Anuncian  respaldo  al  peso;;  Banxico  subastará  200  mdd  diarios   

   Inyectarán  200  mdd  diarios  para  apuntalar  el  peso   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Entregan  a   partidos  nuevos   prerrogativas  para   cuatro  meses:   El   Instituto   Estatal   Electoral   (IEE)   de  
Hidalgo  entregó  las  prerrogativas     correspondientes  a  cuatro  meses   a  los  tres  partidos  políticos  de  reciente  creación,  
luego  de  que  cumplieran  con  los  requisitos  para  obtener  su  registro  en  el  ámbito  local.  El  Partido  Encuentro  Social  (PES),  
el  Partido  Frente  Humanista  (PFH)  y  el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  recibieron  40  mil  653  pesos,  cada  
uno  y  por  cada  mes,  para  auspiciar  sus  actividades  generales.  Lo  anterior  significa  que  cada  uno  de  los  nuevos  partidos  
en  el  estado  recibió  162  mil  612  pesos  por  los  cuatro  meses  que  han  estado  en  vigencia,  luego  que  el  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  validará  su  registro  en  el  país.  Así  lo  informó  el  consejero  presidente  del  IEE,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  
quien  dijo  que  no  habían  recibido  este  recurso  contemplado  en  la  ley  debido  a  que  no  todos  habían  acreditado  su  domicilio.  
Sin  embargo,  y  al  igual  que  los  otros  tres  partidos  políticos  en  Hidalgo,  ya  recibirán  cada  mes  recursos  públicos,  mismos  
que  tendrán  que  ser  comprobados  entre  diciembre  de  este  año  y  enero  del  siguiente  a  través  de  un  informe,  debido  al  
retraso  de  sus  prerrogativas.  Por  el  contrario   los  otros  partidos  políticos  entregarán  cada  mes  sus   informes  al  órgano  

ta  etapa  se  fue  acumulando  el  recurso,  pero  me  parece  que  lo  importante  es  que  ya  tienen  el  

nueva  creación  tienen  derecho  a  recibir  625  días  de  salario  mínimo  de  financiamiento  (es  decir  39  mil  856  pesos)  más  dos  
por  ciento  de  esa  prerrogativa  (que  es  de  797.12  pesos)  por  concepto  de  promoción  de  la  mujer,  lo  que  suma  más  de  40  
mil  pesos.  Del  mismo  modo  se  prevé  una  partida  de  330  mil  pesos  (para  lo  que  resta  del  año)  para  el  pago  de  salario  de  
los  representantes  electorales  que  elijan  los  tres  nuevos  partidos.  Dicha  percepción  salarial  es  de  22  mil  pesos  mensuales.  
Las  oficinas  del  PES  se  encuentran  en  la  calle  Guerrero  725  (primer  piso)  en  la  colonia  Centro,  en  Pachuca;;  las  del  PFH  en  
el  bulevar  Ramón  G.  Bonfil  320,  en  la  colonia  Parque  de  Poblamiento,  también  en  la  capital  del  estado,  mientras  que  la  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

2  de  21  

  

sede  de  Morena  está  en  la  calle  José  María  Iglesias  100,  Colonia  Morelos,  en  el  mismo  municipio.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  05)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Desconfianza   social   es   un   reto   para   el   PRI,   considera   dirigente:   Para   el   presidente   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  no  afectará  el  panorama  registrado  en  el  país  durante  
las  próximas  contiendas  electorales.  Expuso  que  la  polarización  y  desconfianza  que  prevalece  entre  la  población  representa  

instituto  político  es  mantener  el  trabajo,  apretar  a  los  representantes  populares  para  que  den  más  respuestas  positivas  a  

los  últimos  meses  en  México,  el  líder  tricolor  manifestó  que  Hidalgo  es  una  entidad  que  registra  paz  social  y  trabaja  con  
di

  Consideró  que  los  hidalguenses  que  trabajan  en  el  gobierno  
federal   son   activos   del   PRI,   ofrecen   respuestas   contundentes   y   resultados   positivos   que   se   requieren   en   las  
responsabilidades  que  ejercen  actualmente.  A  escala  nacional  las  estadísticas  señalan  que  los  índices  delictivos  y  crimen  
organizado  están  a  la  baja,  que  hay  respuesta  por  parte  del  gobierno  federal  para  hacer  frente    con  mayor  contundencia  
y  claridad  a  estas  problemáticas.  Adelantó  que  el  21  de  diciembre  de  este  año  será  emitida  la  convocatoria  que  determinará  
las  reglas  de  la  selección  de  candidatos  a  diputados  federales  para  la  elección  de  2015  y    será  la  que  determine  los  tiempos  
del  proceso  electoral.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Proceso  interno  consolidará  la  unidad  en  el  PRI:  Crespo:  (Eduardo  González,  página  11)  
Crónica-Focalizan  los  del  PES  campaña  en  municipio:  Concluyó  la  entrega  de  lentes  en  Tizayuca,  donde  más  de  30  
personas  de  la  colonia  El  Pedregal  fueron  beneficiadas  con  los  anteojos  que  entregó  el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  
Hidalgo,  como  parte  de  los  compromisos  adquiridos  en  su  Jornada  Médica,  donde  realizó  estudios  para  identificar  a  quienes  

el  compromiso  que  adquirió  cuando  inició  actividades  como  agrupación  políti
las  beneficiarias,  Guillermina  Robles  Gutiérrez,  agradeció  a  los  integrantes  del  Comité  Estatal  por  realizar  esta  labor  que  
tiene  como  fin  apoyar  a  quienes  más  lo  necesitan.  Aunado  a  ello  este  fin  de  semana  integrantes  del  PES  encabezaron  una  
campaña  de  posicionamiento  en  principales  calles  y  avenidas  de  Pachuca,  Tizayuca,  Zacualtipán,  Tulancingo,  Actopan,  
Huejutla,  Mineral  de  la  Reforma,  Tepeji,  Apan,  Cuautepec,  Emiliano  Zapata,  Progreso,  San  Salvador  y  Mixquiahuala.  La  
respuesta  fue  positiva,  ya  que  la  ciudadanía  recibió  con  agrado  las  propuestas.  Anunció  el  inicio  de  su  colecta  de  cobijas  
y  juguetes  en  las  instalaciones  del  instituto  político,  ubicadas  en  Guerrero  725,  colonia  Centro,  que  serán  entregados  en  
distintas  comunidades  del  estado;;  el  acopio  concluirá  el  15.  (Alberto  Quintana,  página  04  
El  Independiente-Elabora  PRD  lista  de  candidatos  a  diputados  federales  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD)   elabora   una   primera   lista   de   candidatos   a   diputados   federales   que   presentará   la   próxima   semana   al   Instituto  
Nacional  Electoral  (INE).  Tras  la  instalación  de  la  estructura  municipal,  el  líder  del  sol  azteca  en  la  entidad  Ramón  Flores  
Reyes  anunció  en  conferencia  de  prensa  que  comenzarán  con  la  búsqueda  de  los  perfiles.  Los  requisitos  principales  que  
deberán  cubrir  los  aspirantes  son:  compromiso  con  la  población  y  aceptación  de  la  sociedad.  Sobre  los  posibles  aspirantes,  

,  hasta  concluir  con  el  proceso  
interno  de  selección  de  candidatos.  Dio  a  conocer  de  la  integración  de  59  consejos  y  comités  municipales,  17  comités,  
siete  coordinaciones  y  quedó  pendiente   la   integración  de   la  coordinación  en  Pacula.  Por  el  número  de  afiliados  en  59  
ayuntamientos  se  llevó  a  cabo  proceso  de  elección  entre  los  integrantes  del  consejo  municipal,  mientras  en  17  municipios  
solo  fueron  nombrados  los  integrantes  del  comité,  en  siete  quedó  una  coordinadora  y  en  Pacula  sigue  pendiente  la  posible  
instalación   de   una   coordinación.   También   presentó   a   los   integrantes   del   comité   directivo   estatal:   secretario   general,  
Encarnación   Ortiz   Ramírez;;   organización,   Jorge   Luis   Pérez   Viveros;;   electoral,   Estefana   Lucero   Marcos.  
Así  como  finanzas,  Marco  Ramos  Moguel;;  difusión  y  propaganda,  María  Godínez  Granillo;;  formación  política,  Juan  Bravo  
Sánchez;;  jóvenes,  Noé  Alvarado  Zúñiga.  Presentó  a  Yaneth  Lucero  Miranda  como  secretaria  de  equidad  de  género;;  Marlen  
Medina   Fernández,   titular   de   gobierno   y   enlace   legislativo;;   Erasto   Tolentino   Castro,   derechos   humanos;;   movimiento  
sociales,  sindicales  y  del  campo,  César  Lemus.  Política  y  alianzas,  José  Isaías  Olvera;;  Martha  Delia  Monterrubio  en  medio  
ambiente,  y  María  de  Jesús  Camargo  como  secretaria  de  planeación.:  (Redacción,  página  04)  
Milenio-Alista  PRD  a  candidatos  para  diputados  federales:    (Alejandro  Reyes,  página  12)  
Síntesis-Iniciará  PRD  búsqueda  de  candidatos:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Inicia  búsqueda  de  candidatos  en  el  PRD:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El   Reloj-Emiten   convocatoria   para   candidaturas   independientes: El   Instituto   Nacional   Electoral   emitió   la  
convocatoria  para  ciudadanos  que  busquen  ser  candidatos  independientes  en  la  elección  de  diputaciones  federales,  misma  
que,  al  igual  que  en  todo  el  país,  se  encuentra  publicada  físicamente  en  la  delegación  de  Hidalgo.  En  la  convocatoria  se  
establece  que  los  ciudadanos  que  pretendan  contender  por  una  diputación  federal,  únicamente  podrán  hacerlo  por  la  vía  
de  mayoría  relativa.  Asimismo,  se  indica  que  deberán  gozar  de  sus  derechos  ciudadanos,  no  haber  sido  titular  de  órganos  
autónomos,  no  ser  ministro  de  culto,  contar  con  21  años  el  día  de  la  elección,  no  estar  activo  en  el  Ejército;;  y  ser  originario  
del  estado.  El  plazo  para  dar  a  conocer  al  INE  la  posibilidad  de  una  candidatura  independiente  vence  el  próximo  26  de  
diciembre.   Posteriormente,   a   partir   del   30   de   diciembre   y   hasta   el   27   de   febrero,   quienes   aspiren   a   ser   candidatos  
independientes  deberán  reunir  el  porcentaje  de  firmas  establecido  en  la  ley,  por  medios  diversos  como  radio,  prensa  y  
televisión,  todo  ello  financiado  con  recursos  privados,  mismos  que  no  podrán  exceder  de  112  mil  37  pesos.  La  fórmula  a  
registrar  deberá  estar   integrada  por  personas  del  mismo  sexo.  En  un  documento,   los  aspirantes  por  esta  vía  deberán  
manifestar  bajo  protesta  de  decir  verdad  que  no  aceptarán  recursos  de  procedencia  ilícita;;  y  no  tener  impedimento  para  
ser  candidato  independiente.  En  el  documento  se  establece  que  los  Consejos  Locales  sesionarán  el  cuatro  de  abril,  y  ahí  
darán  a  conocer  lo  conducente  con  las  solicitudes  de  candidaturas  independientes.  La  convocatoria  se  especifica  que,  en  
lo  que  respecta  a  las  fórmulas  de  candidatos  ciudadanos,  no  se  pueden  realizar  modificaciones  o  sustitución,  en  caso  de  
hacerlo,   el   registro   será   cancelado.   Finalmente,   sobre   la   prerrogativa,   se  menciona   que   será   entregada   conforme   lo  
establece  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales.    (Verónica  Ángeles,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-El  PRÓXIMO  mes  INICIARÁN  las  PRECAMPAÑAS:  Desde  mañana  inicia  la  cuenta  regresiva  de  
un  mes  para  que  inicien  las  precampañas  los  ciudadanos  que  pretendan  ser  postulados  por  un  partido  como  candidatos  a  
diputación  federal,  en  el  seno  de  sus  propios  partidos,  actividad  para  la  que  tienen  un  tope  de  gastos  de  224  mil  74.72,  
según   el   acuerdo   del   Consejo   General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   del   pasado   15   de   octubre.   Conforme   al  
Calendario  de  actividades  principales  del  proceso  electoral  federal  2014-2015  del  Instituto,  será   la  primera  semana  de  
enero  cuando   los  partidos  políticos   registren  sus  plataformas  electorales  y,  posteriormente,  el  día  10  del  mismo  mes,  
podrían  iniciar  las  precampañas  junto  con  el  monitoreo  de  las  mismas.  Sin  embargo,  dependerá  de  la  convocatoria  que  
para  la  postulación  de  candidatos  que  aprueben  los  órganos  de  dirección  de  cada  uno  de  los  partidos  políticos,  la  fecha  
en  que  iniciará  cada  uno  sus  precampañas,  que  no  deben  durar  más  de  40  días.  Además,  en  ese  documento  se  precisará  
la  fecha  fatal  en  que  deberán  pedir  licencia  a  sus  cargos  aquellos  aspirantes  que  sean  servidores  públicos.  Durante  las  
precampañas,   los   precandidatos,   para   difundir   sus   propuestas,   podrán   efectuar   reuniones   públicas,   publicaciones,  
imágenes,  grabaciones,  proyecciones  y  expresiones  durante  el  periodo  establecido  por  la  ley  y  el  que  señale  la  convocatoria  
respectiva,  precisando  en  todo  momento  que  su  calidad  de  precandidato,  según  la  fracción  3,  del  artículo  227  de  la  Ley  
general  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  (Legipe).  Aquellos  precandidatos  que  rebasaran  el  tope  de  gastos  
establecido  por  el  INE,  según  el  artículo  230,  fracción  4,  "serán  sancionados  con  la  cancelación  de  su  registro  o,  en  su  
caso,  con  la  pérdida  de  la  candidatura  que  hayan  obtenido.  En  el  último  supuesto,  los  partidos  conservan  el  derecho  de  
realizar  las  sustituciones  que  procedan".  Hasta  el  momento,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  ha  sido  el  único  que,  
de  forma  pública  el  pasado  20  de  noviembre,  informó  del  método  de  postulación  de  candidatos  que  su  Consejo  Político  
Nacional  dispuso  para  los  siete  distritos  federales  electorales  de  Hidalgo:  Será  el  método  de  Convención  de  Delegados  en  
los   Distritos   Federales   Electorales   III-Actopan,   V-Tula,   VI-Pachuca   y   VII-Tepeapulco,  mientras   que   una   Comisión   de  
Postulación  de  Candidatos  será  válida  para  el  I-Huejutla,  II-Ixmiquilpan  y  IV-Tulancingo,  en  el  marco  del  proceso  electoral  
federal  de  2015  en  que  se  renueva  la  Cámara  Baja  del  Congreso  de   la  Unión.  Según  el  artículo  226,  fracción  2,  de   la  
Legipe,  al  menos  treinta  días  antes  del  inicio  formal  de  los  procesos  de  selección  de  candidatos,  cada  partido  determinará,  
conforme   a   sus   estatutos,   el   procedimiento   aplicable   para   tal   fin,   entre   otras   fechas   y   plazos   del   proceso   interno.  
(Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Caso  Ayotzinapa  pegará  en  elección  2015:  Fayad:  El  caso  de  los  normalistas  desaparecidos  en  Ayotzinapa  
afectará  a   los  partidos  políticos;;  entre  ellos,  el  PRI,  en   las  elecciones  federales  de  2015,  consideró  el  presidente  de   la  
Comisión  de  Seguridad  en  el  Senado  de  la  república,  Omar  Fayad  Meneses.  El  legislador  reconoció  que  hay  una  crisis  de  
credibilidad  política,  que,  de  no  atenderse,  podría  derivar  en  un  alto  porcentaje  de  abstencionismo  en  el  país,  generando  
poca  legitimación  en  los  puestos  de  elección  popular.  Luego  de  rendir  su  segundo  informe  de  labores  como  senador,  Fayad  
Meneses  advirtió  que  detrás  de  este  escenario  en  México  hay  intereses  que  buscan  desestabilizar  al  país.  En  algunos  casos  
se  trata  de  grupos  debidamente  identificados,  dijo.  Esto,  al  referirse  a  las  múltiples  manifestaciones  registradas  en  el  país,  
las   cuales   legítimamente   han   rechazado   y   culpado   al   gobierno   de   Enrique   Peña   Nieto   de   la   desaparición   de   los   43  
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divisiones  internas,  un  partido  que  además,  señalando  a  otro,  que  es  al  mío  (el  PRI),  por  el  caso  de  Igual,  me  da  mucha  

  
del  país,  sin  distinción  de  colores,  a  trabajar  intensamente  en  recuperar  la  imagen  y  credibilidad  social;;  de  lo  contrario,  
habrá  costos  en  las  elec
su  mayor  esfuerzo,  y  espero  que  el  PRD  salga  de  su  crisis,  y  el  PAN  salga  de  esa  división  que  trae,  porque  es  mejor  tener  
partidos  fuertes,  pues  así  la  democracia  es  más  fuerte  si  los  elementos  que  lo  componen  son  fuertes,  no  me  gustaría  ver  

  
rsonas  que  tengan  relaciones  con  el  crimen  organizado  porque  eso  nos  

odos  son  (José  Luis)  Abarca,  no  todos  son  Godoy,  hay  
(José  Antonio  Alcaraz,  

página  04)  
Crónica-Advierte  Fayad  sobre  crisis  de  imagen:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Síntesis-Afectará  en  las  urnas  el  caso  Iguala:  Fayad:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Crónica-Pondera   JFOR   inversiones  para   totalidad  de   regiones:   Inauguró,   en   su   reciente   gira   por   la   huasteca  
hidalguense,  el  gobernador  Francisco  Olvera  la  pavimentación  de  concreto  hidráulico  de  las  calles  Taxtetla,  Río  Huaxcotla,  
Río  Candelaria,  Río  Tecoluco  y  Río  Manila,  en  la  colonia  Todos  por  Hidalgo,  del  municipio  de  Huejutla.  Acompañado  de  su  

tres  niveles  de  gobierno  se  permite  que  todas  las  obras  sean  posibles  y  lleguen  a  comunidades,  a  pesar  de  lo  disperso  de  
  

más  de  mil  500  millones  de  pesos  y  en  toda  la  región  más  de  3  mil  800  millones  de  pesos.  Ante  funcionarios  estatales  y  
municipales,  Olvera  Ruiz  aseveró  que  su  administración  trabaja  de  forma  conjunta  con  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  

sociedad  equitativa.  A  todas  y  a  todos  los  invito  a  estar  en  contacto  con  sus  autoridades,  tengan  por  seguro  que  el  mío  es  
un  gobierno  que  está  cerca  de  ustedes,  que   los  escucha  y  cumple;;  sigamos  trabajando  para  construir  el  Hidalgo  que  

ación  el  presidente  municipal  anfitrión,  José  Alfredo  San  Román  Duval,  dijo  que  la  
colonia  Todos  por  Hidalgo,  así  como  Huejutla,  son  regiones  participativas  que  trabajan  de  la  mano  con  el  gobierno  del  
estado,  para  el  beneficio  de  sus  habitantes.  En  su  oportunidad  Casimiro  Vicente  Argüelles,  delegado  de  la  Colonia  Todos  
por  Hidalgo,  reconoció  el  trabajo  del  gobernador  Olvera  en  la  región  de  Huejutla,  así  como  su  labor  en  toda  la  entidad.  
(Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Inaugura  FOR  obra  pública  en  Huejutla:  (Redacción,  página  09)  
El  Independiente-Inaugura  Olvera  pavimentación  de  concreto  hidráulico  en  Huejutla:  (Redacción,  página  
02)  
El  Reloj-Entrega  Olvera  obras  en  la  Huasteca:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza   Juárez-Meta   fundamental,   que   la   obra   pública   llegue   a   todas   las   comunidades:   FOR:   (Redacción,  
página  05A)  
Uno  más  Uno-Que  la  obra  pública  llegue  a  todas  las  comunidades  del  estado:  JFOR:  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Pagan  diputados  asistentes  y  viáticos,  según  Congreso:  Asume  cada  diputado  de  la  LXII  Legislatura  los  
costos  de  viáticos  y  salarios  de  sus  asistentes,  de  acuerdo  con  la  Unidad  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  
del  Poder  Legislativo  no  existe  rubro  económico  específico  para  subsanar  gastos  personales,  por  ello  el  Congreso  no  tiene  
responsabilidad  para  pagar  dichos   insumos.  Luego  de   la  solicitud  vía  Infomex  que  registró  este  diario  para  conocer   la  
información  puntual  sobre  el  gasto  mensual  que  ejerce  cada  legislador,  desde  bonos  de  transporte,  alimentos,  hospedaje,  

gastos  que  refiere  para  diputados  sobre  combustibles,  alimentos  y  pago  de  asistentes,  esta  administración  no  posee  datos  

que  para  el   concepto  de  Viáticos  para  Servidores  Públicos  existe   la  partida  de  aplicación  general,  de  acuerdo  con   los  
anexos  B  al  H  del  Manual  de  Normas,  Políticas  y   Lineamientos  para  el  Ejercicio  del  Presupuesto  2014,   y  que  por  sus  

un  monto  específico  por  mes  para  ese  rubro  del  gasto,  éste  es  en  relación  (sic.)  a  la  necesidad  que  se  presente  en  la  
ejecución  diaria  de  las  actividades.  El  pago  de  los  viáticos  es  calculado  bajo  las  condiciones  que  marca  el  citado  manual,  
el  cual  representa  la  normativa  para  el  ejercicio  d
de  transparencia.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
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El  Independiente-Rezagado  Hidalgo  en  métrica  de  transparencia:  CIDE:  Hidalgo  ocupa  los  últimos  lugares  de  la  
métrica  de  transparencia  2014  del  Centro  de  Investigación  y  Docencia  Económicas  (CIDE),  debido  a  la  mala  calidad  de  la  
información  que  proporciona  a  los  ciudadanos.  La  entidad  tan  solo  supera  en  materia  de  transparencia  gubernamental  a  
Quintana  Roo,  Querétaro,  Guerrero,  Michoacán  y  Baja  California  Sur.  Tras  evaluar  portales  de  Internet  de  la  administración  
estatal,  están  por  debajo  de  la  media  nacional  la  oficina  del  gobernador,  secretarías  de  Gobierno,  Finanzas,  Educación  
Pública,  Salud,  Desarrollo  Social,  Seguridad  Pública,  además  del  Congreso  local.  Permanecen  en  esta  condición  la  Auditoría  
Superior  de  Hidalgo  (ASEH),  DIF  de   la  entidad  y   las  comisiones  de  Derechos  Humanos  (CDHEH)  y  Estatal  del  Agua  y  
Alcantarillado  (CEAA).  En  cambio,  superan  la  media  nacional  el  Poder  Judicial  y  los  institutos  de  Transparencia  y  el  Estatal  
Electoral   de   Hidalgo.   Bajo   la  metodología   de   usuario   simulado,   donde   es   evaluada   calidad   y   tiempos   para   entregar  
información  por  parte  de  las  dependencias  gubernamentales,  de  nueva  cuenta  las  áreas  del  Poder  Ejecutivo  quedaron  por  
debajo   de   la  media   nacional.   El   estudio   evidenció   elementos   heterogéneos   en   la   actualización   de   la   información.   En  

emitido  lineamientos  que  alargan  el  plazo.  
para  algunos  casos.  Esta  justificación  debería  aparecer  en  el  portal  de  manera  que  el  ciudadano  pueda  conocer  cuándo  
se  actualizará  la     (Víctor  Valera,  página  03)  
El   Independiente-Sin   noticia   de   reforma   electoral   en   el   Congreso:   Hasta   el   momento,   no   hay   noticia   en   el  
Congreso  de  Hidalgo   sobre   la   reforma  electoral   que   elaboran  partidos   y   gobierno   estatal   y   que   supuestamente   sería  
aprobada  por   los  diputados  antes  de  concluir  este  año.  Como  parte  de   las  mesas  políticas,   la  Secretaría  de  Gobierno  
aseguró  que  el   código  electoral,  que  comprende   reglas  para   las  candidaturas  ciudadanas,   financiamiento  de  partidos,  
empate  de  una  elección   local  con   la   federal,  estaría   listo  en  diciembre.  La   finalidad  era  terminar   la  reforma  antes  del  
próximo  año,  ya  que  los  partidos  estarán  inmersos  en  el  proceso  electoral  de  diputados  federales.  Consultado  al  respecto,  
Humberto  Lugo  Guerrero,  diputado  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  y   representante  del  Congreso  en   los  
diálogos   entre   asesores   jurídicos   de   los   partidos,   señaló   que   hasta   el   momento   no   ha   sido   convocado.  
Sin  embargo,  los  plazos  constitucionales  dan  margen  de  acción  para  publicar  la  reforma  el  próximo  año,  ya  que  el  proceso  
de  la  elección  local  de  2016  podría  iniciar  el  15  de  diciembre  de  2015.  Con  tales  tiempos,  la  fecha  límite  para  que  diputados  
aprueben  y  publiquen  la  reforma  electoral  sería  septiembre.  Las  mesas  políticas  están  por  concluir  la  reglamentación  de  
las  candidaturas  independientes  y  revisan  legislación  para  el  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo,  el  cual  ya  no  formará  parte  del  
Poder  Judicial.  Falta  legislar  sobre  consulta  popular  ya  que  solo  está  la  iniciativa  que  el  PAN  presentó  en  el  Congreso  y  
que  aún  no  es  aprobada.  (Víctor  Valera,  página  03)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Iniciará  Centro  Cultural  El  Reloj:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  adelantó  que  será  a  partir  
del  próximo  7  de  enero  cuando  inicie  la  construcción  de  lo  que  será  el  Centro  Cultural  El  Reloj.  García  Sánchez  precisó  

próximo  7  de  enero  arrancamos  con  la  primera  etapa,  la  cual  considera  la  rehabilitación  de  la  parte  subterránea  

El  representante  popular  confió  que  con  la  planeación  que  se  tiene  del  proyecto,  el  próximo  año  se  culmine  también  la  

a  ser  un  excelente  año  2015  para  Pachuca,  con  la  posibilidad  de  tener  un  centro  histórico  en  otras  condiciones,  dijo.  García  

intervención  importante  la  que  hemos  ten
iniciarse  del  Parque  de  la  Familia,  el  cual  se  ubicará  en  lo  que  era  anteriormente  el  Parque  del  Charro  de  la  ciudad.  Eleazar  
García  afirmó  que  ya  se  tiene  prácticamente  terminado  proyecto  para  entrar  a  la  etapa  de  la  licitación  y  que  en  enero  den  

siguientes  meses  de  2015  se  concluyan  las  dos  etapas  de  este  complejo.  En  el  caso  del  Parque  de  la  Familia,  el  alcalde  
reiteró  que  la  inversión  a  aplicar  será  de  entre  18  y  20  millones  de  pesos.  (Emmanuel  Rincón,  página  10)  
Plaza   Juárez-Reforzamiento   de   la   plancha   del   Reloj  Monumental,   desde   enero:   (Alejandra   Vera   Asiain,  
página  03A)  
El  Independiente-Alcaldía  debe  reinstalar  a  otros  cinco  trabajadores:  Tribunal: La  alcaldía  capitalina  tendrá  que  
reinstalar  a  cinco  trabajadores  despedidos  en  diciembre  pasado  pues  así  lo  determinó  el  Tribunal  de  Arbitraje  de  la  entidad.  
De  acuerdo  con  el  expediente  número  06/2014,  la  instancia  lo-cal  resolvió  el  pasado  14  de  noviembre  que  la  presidencia  
municipal  de  Pachuca  debe   reinstalar  a  Claudia  Baños  Ramírez,  María  Cano  Velázquez,  Linda  Cano  Velázquez,  Raquel  
Hernández  Cerón  y  Eduardo  Mejía  Espinosa.  "Se  condena  al  ayuntamiento  de  Pachuca  a  reinstalar  en  plaza  equivalente  
en  categoría,  sueldo  y  prestaciones,  asimismo  reconociendo  la  antigüedad  de  todos  y  cada  uno  de  los  actores  y  pagar  los  
salarios  caídos  generados  y  que  se  sigan  generando  a  partir  del  cese  injustificado  a  partir  del  6  de  diciembre  de  2013",  
dictó  el  Tribunal  de  Conciliación.  Ellos  cinco  formaban  parte  de  un  grupo  de  siete  personas  despedidas  por  la  administración  
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municipal  y  ante  dicha  acción  determinaron  emprender  decisión  legal  que  finalmente  ganaron.  Para  los  trabajadores  que  
conocieron  dicha  resolución  fue  una  sorpresa  pues  pensaron  que  el  tribunal  fallaría  a  favor  de  la  presidencia  municipal  de  
Pachuca  como  ocurrió  con  la  demanda  interpuesta  por  el  despido  de  empleados  de  la  entonces  dirección  de  limpia.  En  
caso  de  que  así  hubiera   sucedido  el   Sindicato  Único  de  Trabajadores  al   Servicio  del  Municipio  de  Pachuca   (SUTSMP)  
acudiría  a   instancias  federales  para   lograr  una  resolución  favorable.  Por  el  momento  realizan  el  cálculo  de   los  salarios  
caídos  de  prácticamente  un  año  para  los  cinco  trabajadores  que  deberán  ser  reinstalados  o  reubicados  en  algún  puesto  
similar  al  que  estaban,  además  de  esperar  la  notificación  a  la  alcaldía  capitalina.  (José  Manuel  Martínez,  página  06)  
El  Reloj-Políticas  públicas  del  presidente  EPN  son  incluyentes:  EGS: El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  afirmó  
que  los  mexicanos  requieren  de  un  mejor  porvenir,  y  una  paz  social  que  les  permita  vivir  en  tranquilidad  y  armonía;;  y  que  
sólo  las  políticas  públicas  del  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  van  encaminadas  a  mejorar  las  condiciones  
del  país,  ya  que  son   incluyentes.  García  Sánchez  aseguró  que  cada  una  de   las  decisiones  que  ha  tomado  el  gobierno  
federal  privilegian  el  diálogo  abierto,   la  justicia  y  el  respeto  a   los  derechos  humanos.  Además,  el  edil  subrayó  que   las  
decisiones   del   presidente   Enrique   Peña,   son   pensadas   en   el   bienestar   social,   pese   a   que   hay   rumores   que   buscan  
desestabilizar   el   sistema   político   nacional.   "La   administración   federal   que   encabeza   Enrique   Peña,   ha   impulsado   y  
promovido,   entre   otras   acciones,   la   Reforma   Energética,   en   un   diálogo   abierto,   transversal   y   con   planteamientos  
estratégicos  que  rinden  frutos  en  el  desarrollo  del  país".  Explicó  que  entre  los  beneficios  que  otorga  el  gobierno  federal  
está  el  seguro  de  vida  a  4.7  millones  de  mujeres  jefas  de  familia,  y  la  pensión  a  5.7  millones  de  adultos  mayores  de  65  
años,  además  de  impulsar  la  educación  con  el  funcionamiento  de  15  mil  escuelas  de  tiempo  completo.  También,  en  materia  
de  Movilidad,  García  Sánchez  indicó  que  EPN  puso  en  marcha  mil  800  kilómetros  de  autopistas  y  carreteras,  así  como  del  
inicio  de  la  construcción  del  tren  México-Toluca;;  también  el  presidente  de  la  República  anunció  la  edificación  del  aeropuerto  
más  grande  del  continente,  lo  que  garantizará  mayor  conectividad  con  otros  países".  Por  último,  en  materia  de  Seguridad  
Pública,  el  edil  pachuqueño   reconoció  que   el  gobierno  de  Peña  Nieto  combate  de   raíz   los  problemas  heredados  en   lo  
referente  a  inseguridad,  ya  que,  dijo,  es  un  tema  prioritario  para  toda  la  nación,  por  lo  que  destacó  que  la  operatividad  
de   las   corporaciones   policiales   con   la   unificación,   ofrecerán   los   resultados   que   se   requieren,   porque   además   habrá  
elementos  mejor  capacitados  y  el  equipamiento  necesario.    (Redacción,  página  03)  
Milenio-Rumores  desestabilizan  el  sistema  político:  Eleazar:  (Redacción,  página  08)  
Síntesis-Reconoce  Eleazar  García  apertura  del  gobierno  federal:  (Susana  Jiménez,  página  02)  

COLUMNAS          POLÍTICAS        LOCALES  
Milenio-   
  
Los   políticos   se   reagrupan:   Ante   la   polarización   nacional   provocada   por   la   desaparición   de   los   normalistas   de  
Ayotzinapa,  la  crisis  de  credibilidad  de  los  partidos  políticos  y  del  sistema  de  gobierno  nacional,  de  la  figura  presidencial  y  
cualquiera   de   sus  movimientos,   los   representantes   de   instituciones   y   partidos   han   decidido   comenzar   a   reagruparse.  
Sabedores  de  que  en  conjunto  son  fuertes  y  divididos  débiles  ante  la  sociedad  o  cualquier  fuego  amigo,  los  políticos  en  
México  comenzaron  la  operación  cicatriz  tras  este  segundo  semestre  del  año,  el  cual  cierra  un  2014  de  contrastes.  Primero,  
repleto  de  reformas,  de  pronósticos  alentadores,  de  un  panorama  de  esplendor,  a  un  México  de  luto,  lleno  de  gente  en  
las  calles,  repleto  de  protestas,  un  cierre  de  año  fallido.  El  ejemplo  se  da  desde  las  cámaras  legislativas  en  donde  tanto  
priistas,  como  panistas  y  perredistas,   los  principales  grupos  parlamentarios,  han  acordado   fijar  posturas  en  grupo,  en  
unidad  y  no  en  solitario.  Más  allá  de  dos  o  tres  excepciones  que  son  los  diputados  y  senadores  de  oposición  que  han  
pasado  de  un  partido  a  otro  y  que  por  ende  suben  a  tribuna  a  despotricar  aprovechando  el  escenario  y  el  momento,  la  
realidad  para  el  resto  de  legisladores  se  limita  a  no  expresar  comentarios  personales  de  temas  delicados  como  Ayotzinapa,  
como  Michoacán,  como  los  maestros  normalistas,  como  la  CNTE  en  Oaxaca,  como  las  marchas  en  el  Distrito  Federal,  como  
el  descontento  social  y  el  caos  que  reina  entre  los  pronunciamientos  en  contra  del  gobierno,  para  no  errar  y  no  empeorar  
las  cosas.  En  estados  como  Hidalgo  el  panorama  político  entre  actores  políticos  pasó  de  confrontación  por  posturas  e  
ideologías  a  un  ánimo  unificador,  de  cara  al  juicio  del  pueblo,  y  a  los  señalamientos  que  se  hacen  en  redes  sociales  y  
comentarios  de  la  misma  sobremesa  política  y  el  café.  Incluso,  el  impulso  de  los  suspirantes  a  candidaturas  para  2015  
también  parece  haberse  apaciguado  tras  darse  cuenta  que  el  escenario  nacional  está  por  encima  de  cualquier   interés  
personal  o  de  grupos  internos  en  los  partidos  políticos.  Su  estrategia  es  básica:  comenzar  por  resaltar  lo  que  se  ha  hecho  
por  el  gobierno  federal,  en   los  estados  y   los  municipios,  para  que  la   imagen  de  quienes  ostentan  cargos  públicos  sea  
considerada  con  el  beneficio  de  la  duda  entre  la  ciudadanía  y  no  se  prejuzgue  como  en  redes  sociales.  Aún  así,  la  opinión  
pública  cerrará  con  sendos  juicios  en  contra  de  la  clase  política  que  aunque  reagrupada  no  se  ha  fortalecido  del  todo  y  
con  cualquier  nota  publicación  en  medios  o  protesta  callejera  siente  que  todo  se  desestabiliza.  Los  políticos  han  comenzado  
a  andar  en  grupos,  a  estar  juntos  en  la  toma  de  determinaciones  y  en  el  momento  de  fijar  posturas;;  ya  nadie  saldará  en  
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solitario   a   ver   a   la   gente   a   la   cara.   Si   funciona   la   estrategia,   podremos   ver   cambios   radicales   en   la   designación   de  
candidatos  para  2015.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
El  Reloj-   
  
De  la  Sierra  Alta:  Corno  "secuestradas"  por  el  terna  de  la  inseguridad,  hay  agendas  fundamentales  para  el  desarrollo  
nacional,  que  lamentablemente  han  sido  relegadas  a  un  segundo  plano.  En  la  balanza  de  decidir  por  la  mejor  opción,  entre  
lo   importante  contra   lo   interesante,  hay   información  que,  pese  a  su  relevancia,  muchas  veces  no  le  otorgamos  en  las  
redacciones  el  peso  suficiente,  como  son  los  asuntos  ligados  al  desarrollo  económico.  Sobre  esa  premisa,  quise  traer  a  
este  espacio  la  importancia  que  representan  para  Hidalgo  las  operaciones  de  la  Minera  Autlán,  enclavada  en  la  Sierra  Alta  
del  estado.   Información  pública,  dada  a   conocer  por  esa  empresa,   revela,  por  ejemplo,  que   las  ventas  anuales  de   la  
Compañía  Minera  Autlán,  generaron  una  facturación  reportada  ante  la  Bolsa  Mexicana  de  Valores,  y  fluctúan  entre  los  300  
y  400  millones  de  dólares  cada  año,  ventas  que  desearían  tener  muchas  empresas  establecidas  en  el  centro  del  país.  
Entrevistado  recientemente,  José  Antonio  Rivero  Larrea,  presidente  del  Consejo  de  Administración  de  esta  empresa,  cuya  
planta  principal  opera  en  Hidalgo  desde  hace  más  de  40  años,  dijo  que  esta  unidad  crecerá  en  los  próximos  meses,  pues  
Minera  Autlán  invertirá  170  millones  de  dólares  en  la  construcción  de  un  complejo  industrial  que  permita  elevar  la  calidad  
de  los  minerales  extraídos.  Esta  planta,  dedicada  a  la  explotación  de  manganeso,  es  un  importante  proveedor  del  mineral,  
el  cual  se  envía  a  estados  como  Puebla,  Veracruz  y  Durango,  donde  se  procesa  para  obtener  ferroaleaciones.  Según  Rivero  
Larrea,  desde  hace  16  años,  la  Minera  Autlán  inició  un  proyecto  de  investigación  para  el  nuevo  complejo,  el  cual  cuenta  
con   una   planta   piloto   que   está   en   funcionamiento   y   que   fue   construida   con   tecnología   cien   por   ciento  mexicana.   El  
presidente  del  Consejo  de  Administración  de  la  Minera  Autlán,  refiere  que  científicos  mexicanos  pudieron  desarrollar  la  
nueva  tecnología  de  explotación  y  procesamiento  del  manganeso  con  el  apoyo  de  especialistas  finlandeses  y  canadienses,  
pero  que  el  proyecto  tecnológico  es  eminentemente  mexicano.  La  construcción  de  la  planta  tardará  entre  18  y  24  meses,  
y  una  vez  puesta  en  operación,  permitirá  reducir  los  costos  de  producción  del  mineral,  al  tiempo  de  elevar  la  calidad  del  
producto,  las  unidades  de  producción  y  ser  más  competitivos  a  nivel  mundial.  Esta  empresa  minera,  constituye  un  eslabón  
muy  importante  de  la  industria  ferrometálica,  pues  su  producción  actual  es  de  un  millón  de  toneladas  de  carbonato  de  
manganeso  y  225  mil  toneladas  de  ferroaleaciones.  En   la  construcción  de   la  planta,  se  calcula  que  trabajarán  dos  mil  
personas,  y  una  vez  puesta  en  operaciones,  el  complejo  generará  300  empleos  directos,  así  como  los  indirectos  que  la  
actividad  genere.  Las  ferroaleaciones,  producto  del  mineral  que  se  explota  en  la  unidad  de  Molango,  son  utilizadas  en  los  
sectores  de  la  construcción,  de  electrodomésticos  y  en  la  industria  automotriz.  En  esa  revelación  de  cifras  hay  datos  que  
no  aparecen,  como  por  ejemplo   las  medidas  adoptadas  para  evitar  el  deterioro  del  medio  ambiente  y,  en  especial,  su  
aporte  al  desarrollo  social  en  la  región  serrana.  Es  posible  que  el  tema  no  sea  interesante,  pero  sin  duda  es  importante  
por  su  impacto  favorable  en  lo  social  y  en  lo  económico  para  el  estado,  algo  que  muchas  empresas  hidalguenses  desean  
al  iniciar  sus  operaciones  de  cada  día.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-Desli   
  
PAN,  guerra  de  pandillas:  El  proceso  electoral  para  renovar  la  dirigencia  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  Partido  
Acción  Nacional  (PAN)  se  desarrolla  en  medio  de  una  despiadada  guerra  de  pandillas  para  apoderarse  del  territorio  que  
les  permita  sobrevivir  en  la  política  estatal  utilizando  todos  los  recursos  posibles  que  se  suponían  eran  prácticas  reprobadas  
históricamente   pero   hoy   lo   que   importa   no   son   los   principios   sino   eliminar   al   rival   sin   importar   el   daño   institucional.  
Envalentonados  por  el  golpe  legal  que  permitió  celebrar  el  proceso  electoral  cuándo  por  acuerdo  de  la  dirigencia  central  
se  había  prolongado  la  gestión  de  Alejandro  Moreno  Abud;;  hoy  el  grupo  del  alcalde  con  licencia  de  Tezontepec  de  Aldama  
Azael  Hernández  Cerón  trata  de  que  los  tribunales  anulen  la  candidatura  del  presidente  del  CDE  con  licencia  en  lo  que  
parece  una  desesperada  estrategia  porque  las  tendencias  no  les  son  favorables.  Los  argumentos  son  lo  de  menos  porque  
lo  cierto  es  que  existe  una  guerra  sucia  mientras  Moreno  Abud  elude  los  ataques  con  un  discurso  de  unidad  que  evoca  los  
principios  históricos  que   le  dieron  vida  a  Acción  Nacional,  que  sus  detractores  aseguran  es  una  cortina  de  humo  para  

mil  200  panistas  con  derecho  a  voto  en  este  
proceso.  El   escenario   sin   importar  el   resultado  de   la   jornada  comicial   del  domingo  14  no  es  nada  alentadora  para  el  
panismo  hidalguense  porque  el  objetivo  en  esta  guerra  de  pandillas  es  la  supervivencia  para  mantener  las  prebendas  que  
arrojan  las  negociaciones  y  los  recursos  públicos.  No  un  proyecto  político  y  partidista  que  se  conviertan  en  contrapeso  
para  el  partido  gobernante.  En  suma  el  PAN  es  visto  por  los  grupos  internos  como  botín  político  el  bien  común  se  convirtió  
en  un  común  bien  para  mantenerse  en  la  arena  electoral  de  Hidalgo.  (Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Corrupción   e   impunidad:   claves   de   nuestros   males:   El   caso   Ayotzinapa   ha   colocado   al   país   en   un   escenario  
altamente  peligroso,  desde  el  momento  en  que  las  acciones  y  opiniones  se  confrontan  riesgosamente,  entre  quienes  como  

contrario,  sostienen  que  la  salida  de  Peña  Nieto  sería  el  comienzo  de  la  solución  a  los  problemas  que  nos  aquejan.  Parece  
que  ni  lo  uno  ni  lo  otro.  El  origen  de  nuestros  males  no  está  en  al  asesinato  de  seis  personas  y  la  desaparición  forzada  de  
otras  43,  en  Iguala,  Guerrero,  la  noche  del  26  de  septiembre  pasado,  esa  es  más  bien  consecuencia  de  los  males  que  nos  
han  hecho  daño  durante  muchos  años.  Esos  males  se  llaman:  corrupción  e  impunidad.  Y  mientras  no  se  desarraiguen  de  
nuestro   quehacer   cotidiano   no   podremos   decir   que   hemos   avanzado.   Claro,   a   estos   dos   factores   hay   que   añadir   la  
inequidad.  Quizá  México  sea  el  país  donde  la  desigualdad  sea  más  palpable  que  en  otras  naciones.  Aquí  tenemos  al  hombre  
que  un  día  amanece  en  primero  y  otro  en  segundo  sitio  en  la  lista  de  los  más  ricos  del  mundo,  mientras  que  52  millones  
de  mexicanos  se  debaten  en  la  pobreza  y  de  ellos  17  millones  en  la  miseria  total.  El  último  informe  de  Transparencia  
Internacional,  en  16  años,  entre  1998  y  2014,  México  cayó  48  lugares  en  el  índice  de  percepción  de  la  corrupción.  Sobre  
corrupción,  la  encuesta  colocó  a  los  partidos  políticos  en  primer  lugar  con  el  91  por  ciento;;  los  policías,  90  por  ciento;;  los  
políticos  y  funcionarios,  87%;;  y  los  jueces,  con  80%.  La  CNDH  informó  que  en  México  se  cometen  12  millones  de  delitos  
al  año,  de  los  cuales  no  se  denuncia  el  85  por  ciento  y  sólo  terminan  en  sentencia  120  mil;;  es  decir,  sólo  se  castiga  el  1  
por  ciento.  De  ahí  que   las  acciones  debieran  encaminarse  a  acabar   con  esos   flagelos  y  el  ejemplo  deberá  ponerlo  el  
gobierno.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Hibernación  política:  Se  acercan  las  posadas,  la  Navidad  y  el  Año  Nuevo,  y  conforme  eso  ocurre  la  actividad  política  se  
irá  reduciendo  poco  a  poco  hasta  quedar  congelada  (como  corresponde  en  invierno)  hasta  inicios  de  2015.  Poco  a  poco  
la   hibernación  política   comenzará   a   surtir   efecto   y,   en   esa  medida,   dejaremos   de   ver   a   los   hombres   y,  mujeres   que  
habitualmente  llenan  todos  los  espacios  de  comunicación  posible.  Se  guardan,  pues,  para  el  próximo  año,  cuando  entonces  
sí  habrá  una  especie  de  maratón  político  en  busca  de  un  lugar  en  las  boletas  de  julio  próximo.  El  fin  de  temporada,  hay  
que  decirlo,  llega  a  tiempo  para  ellos.  Lo  candente  del  asunto  de  los  desaparecidos  en  Ayotzinapa,  la  Casa  Blanca  y  un  
par  de  temas  más  se  quedarán  expuestos  al  frío  hasta  perder  su  fuerza.  Qué  mejor  que  unas  vacaciones  generales  para  
atemperar   los   ánimos   y   porqué   no,   apostar   por   el   olvido.   ¿Aprovechará   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   el   receso  
vacacional   para   hacer   ajustes   a   su   gabinete?   ¿Habrá   sorpresas   para   comenzar   el   año?  Dicen   los   expertos   que   los  
hidalguenses  en  el  gobierno  federal  tienen  seguro  su  puesto.  Que  el  espaldarazo  desde  Los  Pinos  es  cierto.  Que  quienes  
tienen  más  peligro  de  quedarse  sin  trabajo  son  otros  hombres  y  mujeres.  El  que  viene,  2015,  será  un  año  definitorio  para  
la  clase  política.  Si  hay  cambios  será  hasta  entonces.  Allí  veremos  quién  cae  y  quién  cae  para  arriba  (algo  que  sólo  ocurre  
en  ciertos  círculos  gubernamentales).  Veremos  quién  se  afianza  para  el  resto  de  sexenio  y  quién  tendrá  que  ir  buscando  
mejor  suerte.  Será  cuestión  de  esperar.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
¿A  quién  se  la  cobrarán?  
  
Algunas  personas  creen  que  el  malestar  social  generado  por  el  caso  Ayotzinapa  provocará  abstencionismo  y  beneficiará  
al  PRI  y  a  su  voto  duro:  funcionarios,  políticos,  burócratas,  familiares  de  estos  y  muchos  convencidos  de  que  este  partido  
es  el  camino  correcto.  Otras  personas,  como  Omar  Fayad,  creen  que  todos  los  partidos  se  verán  afectados  por  el  descrédito  
y  será  el  abstencionismo  el  único  ganador.  En  cambio,  insisto,  serán  los  nuevos  partidos  de  izquierda  quienes  ganan  con  
esta  pérdida  lamentable.  Es  verdad  que  la  población  cree  menos  en  la  clase  política  y  por  eso  es  probable  que  demuestren  
su  molestia  no  acudiendo  a  votar.  Sin  embargo,  dudo  que  reine  el  estatismo  luego  de  observar  las  marchas  multitudinarias  
que  se  han  presentado  en  el  país,  incluyendo  Hidalgo.  Algo  pasa  que  la  población  no  está  dispuesta  más  a  quedarse  de  
brazos  cruzados.  Crear  ciudadanía  no  es  anular  votos  y  quejarse.  Muchos  son  más  inteligentes  que  otros  que  nos  quejamos  
y  se  mueven  desde  ahora  buscando  cambiar  en  algo  las  cosas.  Será,  entonces,  un  momento  crucial  para  el  actual  gobierno,  
que  corre  el  riesgo  de  perder  la  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados  y  con  ello  toda  gobernabilidad  absoluta,  como  lo  ha  
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que  nada  tienen  que  ver  con  el  mutismo  del  pueblo.  Los  votantes,  creo,  están  dispuestos  a  hacerle  pagar  a  alguien  la  
muerte  de  los  43  normalistas,  en  este  caso,  a  quien  creen  como  culpable:  al  Estado.  
    
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  los  primeros  cambios  en  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  se  dieron  luego  del  surgimiento  de  
la   Coordinadora   Estudiantil   que   ayer   rechazó   el   rector  Humberto  Veras  Godoy;;   y   es   queGonzalo  Villegas  de   la  
Concha,  ex  director  general  de  Planeación  de  la  casa  de  estudios,  tomó  posesión  como  director  interino  del  Instituto  
de  Artes  en  sustitución  de  Juan  Randell  Badillo,  sitio  en  que  curiosamente  inició  la  inquietud  de  un  grupo  de  alumnos  
que  incluso  se  fueron  a  paro  por  el  tema  de  los  normalistas  desaparecidos  en  Ayotzinapa  y  que  días  después  derivó  en  
las  asambleas  estudiantiles  que  dieron  paso  a  las  marchas  en  Pachuca.  

:  Que    los  habitantes  de  la  cabecera  del  municipio  de  Tolcayuca  y  de  sus  comunidades  como  la  de  Vicente  Guerrero,  
se  preguntan  cómo  subsanará  el  presidente  municipal  Raymundo  Arriaga  Cea,  los  servicios  públicos  y  básicos  para  los  
moradores  de  las  3  mil  nuevas  cosas  que  se  anunció  en  días  pasados,  construirán  en  la  demarcación,  en  un  predio  situado  
a  la  entrada  del  municipio.  

:  Que  luego  de  la  mala  imagen  a  nivel  nacional  que  le  ha  dado  al  PRD  el  caso  Iguala,  en  Hidalgo  dicen  que  la  tienen  
muy  difícil  para  encontrar  a  los  personajes  idóneos  para  contender  en  las  elecciones  a  diputaciones  federales  en  2015,  
por  lo  que  el  presidente  estatal  del  partido,  Ramón  Flores  Reyes,  dice  que  ya  está  enfocado  desde  ahora  a  buscar  los  
perfiles  de  quiénes  integrarán  las  candidaturas,  aunque  dentro  del  círculo  del  líder  perredista  aceptan  que  no  hay  mucho  
de  dónde  escoger,  y  ya  hasta  están  pensando  en  reciclar  a  los  conocidos  de  siempre.  

:  Que    en  algunos  municipios  ya  comienza  a  sentirse  el  ambiente  vacacional,  como  en  Tulancingo,  en  donde  dicen  que  
desde   la   semana  pasada   se  ha  visto  poco  a   los   regidores,  pues  ya   casi  novan  porque  dicen  que   ya   se  merecen  una  
vacaciones   por   la   tres   horas   que   trabajan   de   lunes   a   viernes.   Dicen   que   solo   uno   que   otro   se   ha   presentando   a   la  
presidencia  municipal,  pero  solo  para  vigilar  que  los  pagos  de  fin  de  año  vayan  conforme  lo  acordado.  

  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

se  lograron  las  detenciones  en  el  mes  de  febrero  de  dos  personas  que  eran  
  

César  García  Nuño  
Coordinador  de  la  Policía  Federal  en  Hidalgo  sobre  los  operativos  en  la  México-Pachuca.  
  

  
Eleazar  García  Sánchez  
Alcalde  de  Pachuca,  sobre  la  situación  política  que  atraviesa  el  país.  
  

dando  conforme  viene  la  asignación.  Cada  vez  que  la     
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  
Secretario  de  Salud,  sobre  el  déficit  de  personal  que  existe  en  los  hospitales.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  con  motivo  de  la  renovación  de  las  dirigencias  a  municipales  en  el  partido  Nueva  Alianza  en  las  distintas  regiones  del  
estado,  el  exdirigente  moral  del  magisterio  hidalguense  Moisés  Jiménez  Sánchez  ha  instruido  a  sus  escasos  incondicionales  
para  que  condicionen  su  permanencia  en  ese  partido  a  cambio  de  la  liberación  de  la  exsecretaria  general  de  la  Sección  XV  
del  SNTE,  Mirna  García  López,  recluida  en  el  Cereso  de  Pachuca.  Moisés  Jiménez  tal  vez  crea  que  la  base  magisterial  le  
sigue  creyendo.  

que  en  el  segundo  round  de  la  contienda  por  la  dirigencia  estatal  del  PAN  entre  Asael  Hernández  y  Alejandro  Moreno  Abud  
nuevamente,  el  segundo  demostró  una  amplia  ventaja  al  ganar  en  cuatro  de  cinco  comités  municipales,  donde  tuvieron  
renovación  de  dirigencia.  En  el  primer  round,  Moreno  Abud  también  sacó  la  elección  de  dirigente  de  Acción  Juvenil,  aunque  
el  combate  definitivo  será  este  domingo.  ¿Quién  se  quedará  con  el  cargo?  

que  quien  se  le  están  complicando  las  cosas  es  al  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  pues  debido  a  
las  deudas  que  tiene  con  gasolineras  ya  no  le  quieren  surtir  de  combustible  a  los  vehículos  del  ayuntamiento,  por  lo  que  
deberá  buscar  otro  proveedor  o  liquidar  sus  deudas,  para  que  pueda  continuar  con  sus  movilizaciones.  Ahora,  circulan  
correos  electrónicos,  mensajes  de  whatsapp,  Facebook  mediante  los  que  alertan  sobre  bloqueos  para  evitar  que  la  gente  
no  pueda  salir  de  Ixmiquilpan,  todo  planeado  por  Charrez.  

que  las  autoridades  de  la  Universidad  Autónoma  de  Hidalgo  comenzaron  a  realizar  cambios  en  algunos  institutos  debido  
al  pobre  desempeño  de  algunas  de  sus  áreas  y  el  poco  control  que  han  denotado,  principalmente  en   la  dirección  del  
Instituto  de  Artes,  donde  requiere  mayor  control,  pues  ahí  surgió  la  Coordinadora  Estudiantil.  El  próximo  cambio  se  podría  
dar  en  el  Instituto  de  Ciencias  Económico-Administrativas.  

que  el  diputado  local  por  el  distrito  de  Tula  de  Allende,  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez,  rindió  su  primer  informe  de  actividades  
legislativas  a  través  de  un  tríptico  que  fue  distribuido  en  la  zona  de  donde  es  representante  popular.  Sus  representados  
esperaban  la  realización  de  un  evento  donde  se   les   informaría  de   la  gestión  social   lograda  por  Tapia  Benítez,  pero  no  
sucedió   así,   ahora   la   sociedad   le   crítica   ampliamente   por   no   haber   sido   convocados,   pero   también   cuestionan   a   su  
representante  popular  por  haberse  guardado  la  lana  que  para  esas  actividades  les  libera  el  Congreso  del  estado  y  que  en  
esta  ocasión  fue  a  parar  a  los  bolsillos  del  diputado.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-   

2016  la  candidatura  del  PRI  al  gobierno  estatal.  

Pero  por  lo  pronto,  aclaró  el  legislador,  es  muy  prematuro  pensar  lo  que  podría  ocurrir  en  la  próxima  sucesión  hidalguense,  
pues  primero  habrá  que  sortear  las  elecciones  federales  para  diputados  federales  de  2015  y  conocer  los  escenarios  que  
derivarán  de  la  contienda  tanto  al  interior  de  su  partido  como  en  el  ambiente  político  estatal.  

En   un   desayuno   con   representantes   de  medios   de   comunicación,   previo   a   la   entrega   de   su   segundo   informe   como  
integrante  de  la  Cámara  alta,  sostuvo  que  nunca  ha  negado  sus  intenciones,  pero  subrayó  que  aún  no  son  los  tiempos.  

  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  mejor  noticia  para  el  PAN  en  Hidalgo  es  que  faltan  unos  cuántos  días  para  la  
elección   de   su   nuevo   dirigente   estatal,   la   cual,   se   supone,   pondrá   fin   a   la   división   y   el   encono   que   ha  
generado  este  proceso.  
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Y  es  que,  mientras  la  guerra  sucia  entre  los  aspirantes  Alejandro  Moreno  Abud  y  Asael  Hernández  Cerón  va  en  aumento,  
cada  vez  se  escuchan  menos  propuestas  sobre  lo  que  cada  uno  pretende  hacer  de  este  partido  político,  en  caso  de  obtener  
la  victoria,  para  sacarlo  del  penoso  cuarto  lugar  electoral  en  que  se  encuentra  actualmente.  

Hace  días  llamó  la  atención  una  supuesta  convocatoria  de  Moreno  Abud  para  organizar  un  debate  con  Hernández  Cerón,  
pero  al  final  resultó  que  la  invitación  no  salió  del  correo  electrónico  del  dirigente  con  licencia,  sino  de  una  cuenta  ficticia.  

Esto  quiere  decir  que  no  habrá  debate  alguno  y  que  los  militantes  acreditados,  quienes  por  primera  vez  serán  considerados  
en  una  elección  de  dirigencia  estatal,  tendrán  menos  elementos  para  tomar  la  decisión  adecuada.  

Oficialmente,  los  trabajadores  de  base  del  gobierno  estatal  saldrán  de  vacaciones  este  viernes  12  de  diciembre,  pero  no  
se  descarta  que  por  su  fervor  guadalupano  el  último  día  de  labores  se  adelante  para  el  jueves  11.    

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Mal  y  de  malas  los  panistas  
Luego  que  la  regidora  ocurrencias  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre,  diera  el  banderazo  de  salida  para  que  todos  los  fieles  
y  leales,  no  al  PAN  sino  al  dirigente  del  Grupo  Universidad,  anunciaran  su  amor  eterno  a  su  candidato  a  dirigir  los  destinos  
de  Acción  Nacional  en  el  estado,  Azael  Hernández,  ni   tardo  ni  perezoso,  el  alcalde  Tulancingo  dijo  que  efectivamente  
siempre  había  visto  con  buenos  ojos  la  postulación  del  ex  edil  de  Tezontepec  de  Aldama,  y  que  era  la  mejor  de  todas  las  
opciones.  Y  así,  uno  a  uno,  se  sumarán  los  que  saben  que  no  pueden  ni  deben  desobedecer  a  su  patrón.  ¿Y  el  PAN,  y  los  
verdaderos  panistas?  Bien  gracias.  
  
Redes  Ciudadanas,  ahora  entiendo  
Casi  casi  lo  dijo  Gerardo  Sosa  Castelán,  al  tomar  protesta  a  los  integrantes  de  la  nueva  Red  Ciudadana  de  Cuautepec.  Ya  
encarrerado  les  precisó  que  si  algún  integrante  de  las  muchas  redes  que  ha  tendido  en  el  estado  deseaba  participar  como  
CANDIDATO  INDEPENDIENTE  en  los  comicios  de  2015  y  2016,  estaba  en  toda  la  libertad  de  hacerlo,  y  le  faltó  agregar:  

enas  al  asunto  político,  como  que  ya  es  un  cuento  que  
nadie  le  cree.  Se  le  agradece  que  respete  lo  que  algunos  dicen  que  las  Redes  son  la  estructura  político  electoral  que  lo  
llevará  como  abanderado  a  la  primera  magistratura  estatal.  ¿Viera  que  nadie  se  había  dado  cuenta?  
  
No  estaba  muerto,  andaba  de  parranda  
De  plano  ya  no  sabemos  qué  creer  en  el  asunto  de  Ixmiquilpan,  pero  de  que  el  Emperador  Charrez  no  quiere  que  ninguna  
agrupación  campesina  tenga  como  dirigente  a  quien  él  no  haya  autorizado  previamente,  eso  es  obvio.  Mandó  colocar  

c
  

  
Va  en  serio,  la  Xóchitl  regresa  
Mejor  que  se  preparen  aquellos  que  no  le  caen  bien  a   la  ex  candidata  a  gobernadora,  porque  serán  presa  de  nutrida  
campaña  anónima  vía  Internet,  donde  la  culta  y  caballerosa  los  pondrá  del  asco.  Xóchitl  jamás  negó  estar  atrás  de  una  
campaña  de  lodazal  en  redes  sociales.  Y  hablamos  de  una  de  las  acciones  más  lamentables  de  que  se  tenga  memoria  en  
la  entidad,  donde  tundió  a  todos  y  por  supuesto  agredió  a  quienes  ni  vela  tenían  en  el  entierro.  O  sea  que  será  menester  
esperar  de  nueva  cuenta  ese  estilo  de  altura  que  caracteriza  a  quien  ahora  pretende  ser  diputada  federal.  
  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Apuestan  los  priistas  por  contrarrestar  con  propuestas  y  un  plan  emergente  de  salvación  todos  los  ataques  sufridos  que  
derivaron  de  recientes  sucesos  en  el  contexto  nacional;;  por  ello  adelantan  una  respuesta  positiva  a  los  planteamientos  de  
la  ciudadanía  para  recuperar  su  confianza,  pues  para  el  líder  tricolor  en  Hidalgo  la  polarización  del  país  representa  un  reto  
más  a  vencer,  pero  sólo  puede  lograrse  con  unidad,  esfuerzo  y  dedicación  de  cada  uno  de  sus  militantes.  ¿Lo  harán?  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-:  Gabriela  Castañeda. Como  titular  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  capitalino,  aparece  el  
perfil  de  Castañeda  Badillo.  Desde  ese  espacio,  la  esposa  del  alcalde  imprime  un  sello  de  innovación  para  que  las  acciones  
redunden  en  mejores  escenarios  para  los  habitantes  de  Pachuca,  especialmente  aquellos  en  condiciones  de  vulnerabilidad.  
Destaca  por  un  pleno  dominio  en  temas  específicos,  como  los  relacionados  con  la  infancia.  
  
Abajo-:  Sergio  García. Sin  pena  ni  gloria  aparece  el  perfil  de  García  Monter  como  titular  del  Ejecutivo  en  San  Bartolo.  
Avanzan  los  años  y  de  las  mejoras  pregonadas  en  los  días  de  campaña  poco  es  lo  que  los  habitantes  realmente  pueden  
disfrutar   actualmente.   Y   es   que   en   este  municipio  mínimas   son   las   acciones   sobre   las   cuales   podría  mencionarse   un  
progreso  real.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
FESTEJOS  
Este  martes  el  Poder  Judicial  del  Estado  celebrará  con  una  comida  entre  todos  sus  empleados  la  Navidad  y  
el  cada  vez  más  cercano  Fin  de  Año.  
En   un   conocido   salón   de   fiestas   de   la   ciudad   de   Pachuca   tendrá   verificativo   dicho   evento,   donde   los  
trabajadores  serán  agasajados  con  todo  tipo  de  presentes  por  la  temporada  y  posteriormente  saldrán  de  
vacaciones.  
Mientras  tanto,  el  senador  Omar  Fayad  ofreció  un  desayuno  para  sus  amigos  de  la  prensa  ayer  por  la  mañana  en  donde  
también  agradeció  el  apoyo  por  la  difusión  de  sus  actividades  y  presentó  su  segundo  informe  de  labores  legislativas.  
  
FÓRMULAS  
Todo  indica  que  en  el  Distrito  VI  Pachuca  será  candidato  Ricardo  Crespo,  actual  dirigente  estatal  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI),   pero   quien   anda   muy   preocupado   por   dicho   nombramiento   es   su  
director  de  Finanzas,  Tomás  Ferrera.  
Los  jugosos  convenios  publicitarios  y  turísticos  contratados  por  el  encargado  de  las  finanzas  partidistas  del  tricolor  están  
en  riesgo  de  concluir,  ya  que  al  salir  Crespo  Arroyo  del  partido,  seguramente  habrá  los  consabidos  cambios  necesarios  en  
un  área  tan  delicada.  
  
VALLE  
Enfrentamientos,   protestas   y  marchas   tienen   en   crisis   la   seguridad   del  Valle  del  Mezquital,   pero  en   las  
últimas  semanas  a  estos  graves  problemas  se  sumaron  también  las  extorsiones  y  los  secuestros.  
Por  ejemplo,  en  Tasquillo  y  Alfajayucan,   los  secuestros  aparecieron  haciendo  víctimas  a  comerciantes  y  
migrantes,  mientras  que  la  policía  enfoca  todas  sus  baterías  a  contener  algún  estallido  social,  por  lo  que  la  situación  es  
ya  más  que  preocupante.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Síntesis-VOX  
  
Del  Teletón  2014  a  las  intermedias  2015:  
  

Para  esta  su  última  edición  de  colecta,  Fundación  Teletón  advirtió  que  la  donación  de  los  particulares  fue  un  asunto  difícil  
de  atraer.  Llama  la  atención  la  detección  de  variables  que  los  distintos  conductores  del  Teletón  2014  destacaron  como  
obstáculos   para   que   los  mexicanos   no   se   movieran   como   en   otros   años   a   entregar   su   donativo.   Se   plantearon   ahí  
cuestiones   adversas   que   se   adosan   a   la   agenda   política   del   país   como   los   43   normalistas   de   Ayotzinapa   por   días  
desaparecidos,  la  llamada  "casa  blanca"  dijeron  los  conductores,  "de  Angélica  Rivera,  actriz  estelar  de  Televisa  y  ahora  
esposa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto",  es  más;;  hasta  se  mofaron  de  si  Televisa  su  empresa,  pagaba  muy  bien  o  no.  
Sin  embargo;;  nadie  se  atrevió  a  señalar  las  malas  condiciones  de  la  economía  mexicana  y  el  peor  escenario  futuro  que  se  
advierte   no   para   el   2015,   sino   para   las   horas   que   ya   transcurren.   Sólo   hay   que   puntear   la   estrepitosa   caída   de   los  
petroprecios,  que  pese  a  contar  con  seguro  de  cobertura,  los  analistas  financieros  señalan  que  por  cada  dólar  que  baje  el  
precio  del  barril,  se  reducen  en  unos  400  millones  de  dólares  al  año  los  ingresos  petroleros,  y  marca  gran  incertidumbre  
en  la  situación  de  las  finan-zas  públicas  hacia  el  2016.  Otro  aspecto  negativo  en  las  macro  finanzas  y  la  de  los  bolsillos  
particulares,  es  la  terrible  caída  del  pe-so  frente  al  dólar,  que  para  el  viernes  de  la  semana  pasada  se  cotizaba  este  último  
a  la  venta  en  14.64  pesos.  En  menos  de  diez  días  en  más  de  un  pe-so  subió  la  cotización  del  dólar.  Así  que  además  de  los  
tópicos  de  índole  político  que  están  afectando  la  sensibilidad  de  las  personas  y  la  confiabilidad  hacia  sus  instituciones  de  
Gobierno,  e  incluso  hacia  las  empresas  que  les  proporcionan  entretenimiento,  habrá  que  agregar  el  Knockout  económico  
que  nos  tiene  en  la  lona,  y  del  que  cada  vez  es  más  difícil  levantarse.  Es  fácil  advertir  desde  ya;;  que  el  mismo  curso  que  
llevó  el  Teletón  en  su  edición  2014,  es  el  que  recorrerán  las  elecciones  intermedias  del  2015.  Unos  mendigaron  un  peso  y  
hasta  criticaron  a  la  ONU,  a  Angélica  Rivera  y  al  propio  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  ¿A  quiénes  atacarán  los  partidos  
políticos  para  obtener  los  votos  ciudadanos?  Serán  capaces  de  descarnarse.  Seguro.    

Acta  Divina...  Samuel  Aguilar  Solís,  secretario  de  Acción  Electoral  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  afirmó  que  con  el  
propósito  de  fortalecer  el  desarrollo  de  México,  en  2015  se  partido  buscará  la  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados.    

Para  advertir...Alexander  Mora  Venencio,  el  primero  de  los  norma-listas  de  Iguala  identificados  como  señaló  la  Procuraduría  
General  de  la  República  (PGR).  
  
(Claudia  Rodríguez,  página  08)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Inseguridad   y   crimen,   problema   de   Estado,   no   de   gobierno:   Sedena:   El   general   Salvador  
Cienfuegos,  secretario  de  la  Defensa  Nacional  hizo  un  llamado  a  la  unidad  en  el  país  para  lograr  un  México  seguro  y  en  
paz.  Expuso  que  tras  los  hechos  que  han  cimbrado  al  país,  los  eventos  ocurridos  en  Iguala   en  alusión  a  la  desaparición  
de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  Guerrero

  

mensaje  que  el  mando  castrense  dio  al  reunirse  ayer  con  el  grupo  de  periodistas  que  cubren  la  información  que  genera  la  
Sedena.   Aprovechó   también   para   reconocer   su   labor   y   comentó   que   el   trabajo   de   los   comunicadores   en   países  

  esta  ocasión,  de   forma   inédita,  Cienfuegos  hizo  públicas  sus  reflexiones  sobre  el  momento  que  está  

algunas   tan   lamentables   como   los   eventos   de   Iguala,   que   han   conmovido   la   conciencia   nacional,   incomprensibles  
acontecimientos  que  han  hecho   reflexionar  a   la   sociedad   toda,  generando   inquietudes  de  diversas  magnitudes  y  que  

la  sociedad,  cada  quien  en  su  respectivo  ámbito  de  responsabilidad,  permitirá  un  México  en  paz  y  seguro.  Sólo  el  esfuerzo  
de   todos,   con   la   suma   de   voluntades   y   con   unidad   nacional,   podremos   consolidar   el   rumbo   hacia   el   progreso   y   el  

rganizado,  son  

Por   parte   de   las   fuerzas   armadas,   el   secretario   de   la   Defensa   Nacional   se   comprometió   a   seguir   apoyando   a   las  
instituciones,  y  coadyuvando  en  la  reducción  de  la  violencia  en  el  país.  En  éste  sentido,  afirmó  que  en  el  cumplimiento  de  
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su  deber  los  militares  deben  tomar  decisiones  firmes  que  deben  estar  apegadas  al  respeto  a  los  derechos  humanos,  de  lo  
contrario  deben  ser  juzgados  ante  la  ley  competente  y  sólo  ante  ella  deben  responder.  Sin  referirse  directamente  a  los  

conforme  a  derecho  por  la  autoridad  competente  

debe  apegarse  a  la  ley  no  sólo  para  exigirla  sino  para  cumplirla,  el  respeto  absoluto  a  los  derechos  humanos  es  nuestra  

del  mando  debe  tomar  decisiones  firmes  pero  razonadas,  debe  ser  garante  de  la  ley  y  del  respeto  irrestricto  de  los  derechos  

que  se  ha  logrado  la  destrucción  de  99%  de  los  plantíos  ilícitos,  el  85%  de  localizaciones  y  destrucciones  de  laboratorios  
clandestinos;;  así  como  78%  de  aseguramiento  de  armas  de  fuego.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
La  Jornada-  Inyectarán  200  mdd  diarios  para  apuntalar  el  peso:  El  gobierno  mexicano  decidió  volver  a  intervenir  
el  mercado  cambiario  para  procurar  su  funcionamiento  ordenado  mediante  la  inyección  diaria  de  200  millones  de  dólares  
a  partir  de  hoy,  9  de  diciembre,  y  hasta  nuevo  aviso,  a  través  de  subastas  a  un  tipo  de  cambio  mínimo  equivalente  al  tipo  
de  cambio  Fix  (para  grandes  operaciones,  fijado  por  el  Banco  de  México),  determinado  el  día  hábil  inmediato  anterior,  y  
siempre   que   la   depreciación   rebase   1.5   por   ciento.   En   un   comunicado,   la   Comisión   de   Cambios,   conformada   por   la  
Secretaría  de  Hacienda  y  el  Banco  de  México  (BdeM),  dio  a  conocer  la  medida  donde  se  determina  que  al  tipo  de  cambio  
de  la  inyección  de  dólares  se  le  adicionará  1.5  por  ciento  en  la  cotización  previa.  Este  instrumento  ya  se  ha  utilizado  con  
éxito  en  otros  episodios  de  volatilidad   transitoria  en   los  mercados   financieros,  siendo  su  objetivo  principal  proveer  de  
liquidez  al  mercado  cambiario  en  caso  de  que  llegara  a  ser  necesario,  explicó  la  comisión.  La  intervención  en  el  mercado  
cambiario  empezó  el  29  de  noviembre  de  2011,  con  la  venta  diaria  de  400  millones  de  dólares,  con  un  tipo  de  cambio  
mínimo  más  2  por  ciento  arriba  del  correspondiente  al  día  hábil  inmediato  anterior.  El  mecanismo  fue  suspendido  el  8  de  
abril  de  2013  ante  la  estabilidad  que  mostraba  la  paridad  de  la  moneda  mexicana  frente  al  dólar,  en  torno  de  los  13  pesos  
por  unidad.  De  acuerdo  con  datos  del  Banco  de  México,  desde  el  pasado  14  de  noviembre  el  peso  ha  sufrido  una  constante  
depreciación  en  su  paridad  frente  al  dólar.  En  el  tipo  de  cambio  Fix  en  el  periodo  la  pérdida  ha  sido  de  6.42  por  ciento.  
Apenas  el  pasado  viernes  el  banco  central,  en  su  anuncio  de  política  monetaria,  manifestó  que  el  balance  de  riesgos  para  
el  crecimiento  de  la  economía  mundial  ha  seguido  deteriorándose.  Se  prevé  que  ante  el  débil  crecimiento  de  la  economía  
mundial  la  caída  en  los  precios  de  las  mercancías  básicas  y  los  bajos  niveles  de  inflación,  la  postura  monetaria  de  la  gran  
mayoría  de  las  economías  avanzadas  y  de  algunas  emergentes  seguirá  siendo  acomodaticia  en  los  siguientes  trimestres.  
En  el  caso  de  México,  el  banco  central  mencionó  que  la  depreciación  de  la  moneda  en  las  semanas  recientes  se  ha  dado  
de  manera  ordenada,  con  niveles  de  operación  y  liquidez  adecuados.  No  obstante,  este  lunes  se  anunció  la  intervención  
en  el  mercado  cambiario  con  la  precisión  de  que  la  Comisión  de  Cambios  permanecerá  atenta  a  las  condiciones  del  mercado  
cambiario,  a  fin  de  procurar  su  buen  funcionamiento.  Al  respecto,  el  presidente  de  la  Asociación  de  Bancos  de  México,  
Luis  Robles  Miaja,  opinó  que  la  intervención  del  banco  central  en  el  mercado  de  cambios  se  deriva  de  la  apreciación  que  
ha  tenido  el  dólar  en   los  mercados   internacionales  y  confió  en  que,  como  en  ocasiones  anteriores  cuando  el  dólar  ha  
llegado  a  cotizarse  hasta  en  15  pesos  por  unidad,  pueda  verse  un  regreso  a  los  niveles  previstos  por  la  generalidad  de  los  
analistas  en  torno  de  los  13.5  pesos  por  billete.  La  divisa  es  una  mercancía  y  hoy  la  gente  está  comprando  dólares  y  eso,  
junto  con  la  volatilidad  financiera  internacional,  hace  subir  el  precio  de  esa  mercancía...  lo  que  hizo  el  Banco  de  México  
no  es  nuevo,  se  da  en  un  contexto  de  un  mercado  normado  y  reglado,  transparente  y  no  se  observa  mayor  circunstancia  
de  lo  que  tiene,  dijo  el  líder  de  los  banqueros.  En  ese  sentido,  Javier  Foncerrada,  vicepresidente  de  la  ABM  y  director  del  
grupo  financiero  Inbursa,  mencionó  que  lo  más  importante  de  la  medida  determinada  por  la  Comisión  de  Cambios  es  que  
el  mercado  se  mueva  con  liquidez  y  orden.  Precisamente,  añadió,  el  mercado  de  cambios  de  México  es  profundo  y  tiene  
salidas  para  enfrentar  cualquier   tipo  de  volatilidad,  como  es  el  nivel  de  reservas   internacionales  del  BdeM,   la   línea  de  
crédito  flexible  otorgada  por  el  Fondo  Monetario  Internacional  (FMI)  y  bajas  tasas  de  interés.  Es  sencillo:  la  posición  del  
Banco  de  México  es  de  mandar  la  señal  de  que  inyectar  200  millones  de  dólares  diarios,  frente  al  tamaño  del  mercado,  es  
de  que  si  es  necesario  brindar  liquidez,  lo  va  a  hacer,  subrayó.  (Víctor  Cardoso,  primera  plana)  
Excélsior-  Anuncian  respaldo  al  peso;;  Banxico  subastará  200  mdd  diarios:  La  Comisión  de  Cambios  informó  que  
atajará  la  volatilidad  y  dotará  de  liquidez  las  operaciones  del  peso,  por  lo  que  decidió  salir  al  mercado  a  vender  diariamente  
a  partir  de  hoy  200  millones  de  
volatilidad  en  los  mercados  financieros  y  con  el  objetivo  de  procurar  el  funcionamiento  ordenado  del  mercado  cambiario  
nacional,   la  Comisión  de  Cambios  ha  decidido  adoptar  la  siguiente  medida:  a  partir  del  9  de  diciembre,  y  hasta  nuevo  

del  dólar   se  harán  a  un   tipo  de  cambio  mínimo  equivalente  al   tipo  de   cambio  Fix  determinado  el  día  hábil   inmediato  

resultará  en  asignaciones  únicamente  cuando  el  tipo  de  cambio  presente  una  depreciación,  entre  sesiones,  cuando  menos  
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está  integrada  por  el  gobernador  del  Banco  de  México,  Agustín  Carstens;;  los  subgobernadores  de  Banxico,  Manuel  Ramos  
Francia  y  Roberto  del  Cueto,  así  como  por  los  subsecretarios  de  Hacienda,  Fernando  Aportela  y  Miguel  Messmacher.  
Operaciones  
La  Comisión  expuso  que  este  instrumento  ya  se  ha  utilizado  con  éxito  en  otros  episodios  de  volatilidad  transitoria  en  los  
mercados  financieros,  siendo  su  objetivo  principal  proveer  de  liquidez  al  mercado  cambiario  en  caso  de  que  ello  llegare  a  

cambiario  a  fin  de  procurar  su  buen  funcionamiento.  Carlos  Capistrán,  economista  para  México  de  Bank  of  America  Merrill  

simplemente  se  trata  de  una  medida  q

palabra  clave  es  liquidez,  el  punto  es  que  el  tipo  de  cambio  se  vaya  donde  el  mercado  busque  llevarlo,  pero  que  esto  se  

si  el  objetivo  fuera  tratar  de  influir  en  un  cierto  nivel  del  tipo  de  cambio,  entonces  el  monto  que  necesitaría  Banxico  sería  
mucho.  
Medidas  

anuncio  que  busca  generar  confianza,  ya  que  si  se  piensa  en  términos  objetivos,  desde  que  empezó  la  volatilidad,  desde  

reconoció  que  sí  ha  habido  fuerte  volatilidad  pero  no  hemos  llegado  a  1.5  por  ciento  de  depr
más  como  una  previsión  en  caso  de  que  la  volatilidad  se  dispare  más  allá  de  lo  que  ya  se  tiene  ahora,  sobre  todo  viniendo  
los  posibles  anuncios  de  principios  de  año  de  política  monetaria  tanto  no  convencional  en  Europa,  como  los  recortes  a  la  

cambio  Fix  cayó  13  centavos,  desde  14.42  a  14.29  pesos  por  dólar  y  luego  subió  a  14.38  al  cierre  de  la  jornada.  Capistrán  

ás  que  nada  una  señal  que  busca  indicarle  al  mercado  que  el  Banco  de  México  está  listo  para  

de  liquidez  al  mercado  en  caso  de  que  llegara  a  faltar  y  se  toma  como  un  indicativo  el  hecho  de  que  haya  una  depreciación  
  

Así    opera  a  partir  de  hoy  
La  oferta  de  dólares  se  realiza  en  tres  periodos,  de  las  9:00:00.  a  las  9:05:00  para  la  primera  subasta,  de  las  12:00:00  a  
las  12:05:00  para   la  segunda  subasta  y  de   las  15:00:00  a   las  15:05:00  para   la   tercera  subasta.  Cuando   las  subastas  
efectuadas  el  día  hábil  anterior  no  hubieren  dado  lugar  a  asignación,  el  precio  mínimo  de  las  posturas  será  el  equivalente  
al  resultado  de  multiplicar  por  1.015  el  tipo  de  cambio  FIX  calculado  un  díahábil  anterior  al  de  las  subastas.    Cuando  las  
subastas  efectuadas  el  día  hábil  anterior  sí  hubieren  dado  lugar  a  asignación,  el  precio  mínimo  de  las  posturas  será  el  
equivalente  a  multiplicar  por  1.015  por  el  precio  promedio  ponderado  de  la  asignación  efectuada  el  citado  día  anterior.  El  
precio  mínimo  será  siempre  el  mismo  para  las  tres  subastas.  El  monto  diario  no  asignado  no  es  acumulable.  La  suma  de  
los  montos  asignados  en  las  tres  subastas  no  podrá  exceder  de  200  millones  de  dólares.  (Felipe  Gazcón,  página  web)  
Criterio-Que   las   protestas   sean  pacíficas,   pide   el   INE:   Luego   de   que  maestros   y  miembros   de   organizaciones  
sociales  cerraran  oficinas  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Guerrero,  en  protesta  por  el  caso  Iguala,  el  presidente  
de  ese  organismo,  Lorenzo  Córdova,  exhortó  a  que  las  protestas  se  diriman  por  la  vía  pacífica.  Entrevistado  al  término  de  
una  reunión  con  consejeros  y  magistrados  electorales  locales,  en  la  sede  del  INE,  Lorenzo  Córdova  reiteró  su  llamado  a  
procesar  las  diferencias  políticas  por  cauces  democráticos.  Como  lo  ha  señalado  en  varias  ocasiones,  dijo  que  las  elecciones  
son  una  vía  privilegiada  para  canalizar  las  inconformidades  y  la  indignación  social  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  
de  Ayotzinapa  en  Iguala.  El  presidente  del  INE  informó  que  ni  el  personal  del  INE  y  ni  las  oficinas  de  la  junta  local  y  de  
las  juntas  distritales  de  Ayutla,  Tlapa  y  Chilpancingo,  sufrieron  daño  alguno  durante  el  cierre  que  efectuaron  maestros  e  
integrantes  de  organizaciones  sociales.  Si  bien  insistió  en  encauzar  el  enojo  por  la  vía  electoral,  Córdova  expresó  su  pleno  
respeto  al  derecho  constitucional  que  tiene  la  ciudadanía  de  manifestarse.  Aseguró  que  el  éxito  de  los  próximos  comicios  
deriva  en  gran  medida  de  la  responsabilidad  colectiva.  (Antonio  Baranda,  Agencia  Reforma,  página  21)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
De  frente  y  sin  tapujos:  Con  Teletón,  como  con  Ayotzinapa  y  los  43  desaparecidos,  están  ocurriendo  hechos  canallescos  
por  parte  de  caníbales  seudopolíticos  que  avergüenzan.  
originalmente  tenía  sentido  de  esperanza,  pero  los  rastreros  de  la  más  baja  ralea  lo  han  convertido  en  slogan  ruin,  fanático,  
rentable   y   útil   para   atacar   al   gobierno   del   color   que   sea,   aprovechándose   de   la   desventura   de   los   familiares.  
Desgraciadamente,  los  muchachos  están,  casi  con  total  seguridad,  muertos,  y  lo  que  esperamos  todos  es  que  se  encuentre  
la  totalidad  de  los  restos  y  los  familiares  puedan  hacer  lo  que  crean  conveniente.  Del  Teletón,  no  sé  si  hay  o  no  beneficios  
indebidos.  Sí  sé  que  hay  centros  de  rehabilitación  en  distintos  lugares  de  la  República  donde  antes  no  existían.  Y  eso  es  
bueno,  muy  bueno.  Muchos  niños  se  han  beneficiado  y  eso  es  innegable  para  todo  el  que  quiera  verlo  
torcidas  ni  políticas  encapuchadas.  Digamos  lo  que  haya  que  decir  frente  a  frente  y  con  cara  descubierta...  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Derbez   y   el   absolutamente   nadie   sabía   lo   que   iba   a   decir:   Es   tan   grande   la   confusión   ética   del   otoño   que  
prácticamente  cada  lance,  individual,  colectivo,  se  puede  leer  en  forma  contrapuesta.  Por  ejemplo,  el  discurso  con  que  

sta  se  ha  comentado  que  

va,  
el  mayor  crítico  de  la  televisión  mexicana,  el  discurso  de  Derbez  sirvió  para  hacer  crecer  el  odio.  Amigos  sensatos  piensan  
que  el  actor  se  equivocó  al  politizar  un  evento  noble.  Otros  consideran  que   fue  un  poco  de  teatralidad  para   limar   los  
inevitables  cuestionamientos  por  aparecer  ahí.  Escuché  también  pasionales  y  racionales  respaldos  a  Derbez,  Carlos  Loret  
de  Mola  y  el  propio  Fernando  Landeros,  presidente  del  Teletón,  por  salir  a  atajar  la  aversión,  la  mala  voluntad.  Derbez  me  
contó  ayer  que  metió  su  

no,  que  lo  tomaron  con  buena  filosofía.  L
En  fin,  he  aquí  otro  ejemplo  de  cómo  se  ha  extraviado  el  silogismo  categórico.  Armani  afirmaba  que  el  auténtico  lujo  es  
decir  lo  que  uno  piensa.  Y  Unamuno  decía  que  si  un  hombre  nunca  se  contradice  será  porque  nunca  dice  nada.  Los  días  
de  la  confusión.  Next!  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
Estudiantes:  peor  imposible:  Cuando  la  madrugada  del  sábado  27  de  septiembre  tuve   las  primeras  noticias  de   los  
muertos  y  desaparecidos  unas  horas  antes  en  Iguala,  me  sacudió.  Con  el  correr  de  las  horas  traté  de  empezar  a  formar  
el  cuadro,  terrible,  con  base  en  la  información  que  me  iba  llegando:  la  masacre  a  cargo  de  los  policías  municipales  que  en  
una  primera  acción  mataron  a  seis  personas,  tres  normalistas  de  Ayotzinapa,  un  menor  del  equipo  de  futbol  de  tercera  
división  de  Chilpancingo,  que  había  jugado  contra  el  de  Iguala,  el  chofer  del  autobús  y  una  mujer  como  daño  colateral.  A  
este  saldo  se  agregó  el  de  los  heridos,  24,  dos  de  ellos  muy  graves,  Y,  en  aquellos  primeros  momentos,  la  desaparición  
de  57  normalistas  a  manos  de  los  mismos  policías  al  mando  del  entonces  alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  del  PRD,  
cifra  que  el  martes  se  recortaría  a  43,  los  43  emblemáticos  desaparecidos.  Conforme  pasaron  los  días  hice  una  primera  
conclusión:  lo  peor  que  podía  pasar  era  que  los  hubieran  matado.  Luego,  pensé  que  lo  que  realmente  era  más  grave,  era  
que  nunca  aparecieran,  lo  que  dejaba  una  vida  de  dolor  e  incertidumbre  a  sus  padres,  a  sus  hermanos,  a  sus  amigos.  
Pero  nunca  tuve  la  capacidad  en  aquellos  días  de  ver  la  realidad,  porque  no  podía  comprender  el  horror  de  lo  que  les  
habían  hecho  y  cómo:  que  los  mataran  y  nunca  aparecieran.  Y  este  escenario,  que  supera  cualquier  realidad,  fue  la  crónica  
de  aquella  noche  del  26  de  septiembre,  fecha  y  hechos,  que  quedarán  para  siempre,  que  marcan  un  antes  y  un  después  
en  este  país,  en  el  combate  al  crimen  organizado,  y  en  la  colusión  de  la  delincuencia  con  quienes  gobiernan  y  con  los  
partidos  políticos  y  con  las  policías.  Parecía  que,  por  terrible,  ya  habíamos  conocido  todo.  Pero  Iguala  nos  vino  a  confirmar  
que  habiendo  visto  tanto,  no  hemos  visto  nada,  ya  que  persiste  la  relación  perversa,  suma  de  complicidades  e  impunidades  
que  dejó  este  saldo  de  horror  y  que  no  se  han  superado.  
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RETALES  
1  SUAVE.  La  ausencia  del  presidente  Nicolás  Maduro  baja  la  tensión  de  esta  Cumbre  Iberoamericana  por  el  conflicto  que  
fabricó  con  el  gobierno  de  Mariano  Rajoy,  al  que  ha  descalificado  e  insultado  en  su  tono  violento  por  haber  recibido  a  la  
esposa  de  Leopoldo  López.  Incluso  mandó  retirar  a  su  embajador  en  Madrid;;  
2  ACONTECIMIENTO.  El  Foro  de  Comunicación,  organizado  por  el  gobierno  de  España  y  Televisa  ya  tomó  vuelo.  Su  
primera  edición  fue  en  la  Cumbre  Iberoamericana  de  Cádiz,  en  2012,  y  esta  versión  de  Veracruz  ha  dejado  la  vara  muy  
alta  para  el  próximo,  dentro  de  dos  años  en  Colombia;;  y  
3  NUEVO  LEÓN.  Es  casi  una  decisión  tomada:  Ildefonso  Guajardo  permanecerá  como  secretario  de  Economía  y  no  será  
candidato  del  PRI  al  gobierno  de  Nuevo  León,  su  sueño.  La  decisión  queda  entre  dos  senadoras:  Cristina  Díaz  e  Ivonne  
Álvarez.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  los  integrantes  de  la  Asociación  Nacional  de  Alcaldes  están  entre  extrañados  y  molestos  por  el  trato  que  recibieron  
de  la  Segob  durante  la  presentación  de  las  iniciativas  constitucionales  en  materia  de  seguridad.  
  
Los  presidentes  municipales  de  filiación  panista  reclaman  que  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  
está  en  comunicación  constante  para  cabildear  temas  que  le  conciernen  a  la  Federación,  pero  que  esta  vez,  dicen,  ni  en  
cuenta  los  tuvo.  
    
:Que,  lejos  de  tener  quejas  contra  el  Teletón  por  el  supuesto  uso  de  la  imagen  de  los  niños  con  discapacidad,  el  Consejo  
Nacional  para  Prevenir   la  Discriminación  considera  que   la   labor  que  realiza  ese  patronato  no   la  hace  ningún  gobierno  
estatal.  
  
:Que  en  las  filas  del  PRI,  que  comanda  César  Camacho  Quiroz,  revisan  los  perfiles  que  tendrán  los  candidatos  a  competir  
por  las  gubernaturas  y  buscan  la  ruta  para  lograr  el  mayor  consenso  posible  a  fin  de  designar  abanderados  de  unidad.  
  
Y  es  que,  de  acuerdo  con  los  comités  internos  del  partido,  una  fractura  les  hará  mucho  daño  y  puede  restarles  fuerza  en  
la  contienda  de  2015.  
  
:Que   el   subsecretario  de  Comunicaciones,   José   Ignacio  Peralta,  podría  dejar   el   cargo  en  enero  para   ser   candidato  a  
gobernador  de  Colima.  Al  menos  eso  es  lo  que  cuentan  quienes  adelantan  incluso  el  nombre  de  su  probable  relevo:  Mónica  
Aspe,  la  coordinadora  de  la  Sociedad  de  la  Información  y  el  Conocimiento  en  la  SCT.  
  
A  ver.  
  
:Que  los  15  diputados  federales  de  la  naciente  fracción  de  Morena,  encabezada  por  Ricardo  Monreal,  se  ven  desde  ahora  
ya  como  la  quinta  fuerza  política  en  San  Lázaro,  por  encima  de  Movimiento  Ciudadano,  PT  y  Nueva  Alianza.  
  
Aunque  en  principio  no  habría  objeción  de  las  bancadas  para  reconocerlos,  el  problema  de  fondo  será  de  dinero,  pues  
nadie  está  dispuesto  a  ceder  sus  prerrogativas  para  financiar  al  partido  de  Andrés  Manuel  López  Obrador.  
  
:Que  desde  secretarías  hasta  organismos  desconcentrados  se  quedarán  este  diciembre  sin  fiestas  navideñas,  pues  no  

  
  

asistir  a  estos  festejos.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Historia  sin  fin:  Entre  los  muchos  grupos  que  participaron  en  las  manifestaciones  de  este  sábado  6  de  diciembre  en  el  
Paseo  de  la  Reforma  me  llamó  la  atención  uno  que  portaba  banderas  rojas  con  la  hoz  y  el  martillo,  el  tradicional  símbolo  
comunista.   La  vieja   ideología  no  ha  desaparecido,  no  por   lo  menos  en  nuestro  país.   Lo   curioso  es  que   acabamos  de  
celebrar  el  25º  aniversario  de  la  caída  del  muro  de  Berlín  y  de  la  revolución  de  terciopelo,  que  fueron  el  inicio  del  desplome  
de  todos  los  regímenes  comunistas  de  Europa  oriental.  La  desaparición  de  un  bloque  político  e  ideológico  tan  importante  
que  en  un  momento  pareció  destinado  a  dominar  el  mundo  llevó  al  pensador  estadounidense  Francis  Fukuyama  a  postular  
en  su  libro  El  fin  de  la  historia  y  el  último  hombre  (1992)  una  visión  hegeliana  de  la  historia.  El  desplome  del  comunismo  

al  de  la  historia,  no  
   La   obra   de   Fukuyama   enfureció   a   la   izquierda,   que  

cuestionaba  que   la   democracia   liberal   y   la   economía   de  mercado  pudieran   representar   esa   sociedad   ideal   que  Hegel  
propuso  y  que  Marx  reorientó  hacia  el  comunismo.  Pero  el  desplome  del  comunismo  de  Europa  del  Este  tuvo  un  impacto  
extraordinario,  principalmente  en  la  izquierda.  Muchos  entusiastas  del  viejo  sistema  cambiaron  por  lo  menos  el  lenguaje.  
Pocos   mantuvieron   el   adjetivo  
verdadera  democracia.  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  fundado  en  México  en  1989,  heredó  su  registro  del  antiguo  
Partido  Comunista,  pero  nunca  presumió  su  ancestría.  Tabaré  Vázquez,  el  viejo   izquierdista  que  acaba  de  ser  reelecto  

algunos  de  sus  elementos,  como  la  necesidad  del  equilibrio  fiscal,  e   Fukuyama,  sin  
embargo,  se  equivocó.  El  desplome  comunista  no  ha  significado  ni  el  fin  de  la  historia  ni  el  de  los  conflictos  ideológicos.  
Es  verdad  que  pocos  países  se  aferran  al  viejo  comunismo.  Cuba  y  Corea  del  norte  se  han  quedado  solas.  China  es  ya  
capitalista.  Otros  países,   sin  embargo,  están   tratando  de   regresar  al   comunismo,  aunque   lo   llamen,   como  Venezuela,  

  En  México  el  comunismo  se  mantiene  vivo  como  ideología  y  como  propuesta  política.  Lo  vemos  
en  la  Normal  de  Ayotzinapa  y  en  algunos  de  los  grupos  políticos  que  acompañan  su  movimiento.  El  fracaso  del  socialismo  
de  Europa  oriental  no  les  preocupa.  La  nueva  ideología  sostiene  que  los  soviéticos  se  equivocaron  en  algunas  medidas,  
pero  no  en  su  objetivo  fundamental.  El  mercado  debe  ser  remplazado  por  un  Estado  que  planifique  la  economía,  controle  
o  posea  los  medios  de  producción  y  reparta  recursos  para  maximizar  la  igualdad.  La  historia,  empero,  ha  demostrado  que  
el  comunismo  es  ineficaz  y  autoritario.  Las  economías  de  Cuba,  Corea  del  norte  y  Venezuela  son  un  desastre.  Sus  gobiernos  
sólo   pueden   mantenerse   en   el   poder   por   medio   de   dictaduras.   El   comunismo   no   es   compatible   con   las   libertades  
individuales  porque  empieza  por  prohibir  las  transacciones  económicas  consensuales  entre  adultos.  Fukuyama  se  equivocó.  
El  desplome  del  comunismo  de  Europa  oriental  no  terminó  con  la  historia  ni  con  los  conflictos  ideológicos.  En  México  la  
ideología  comunista  sigue  viva  y  hoy  siente  que  está  a  punto  de  llegar  al  poder.  
  
Devaluación  
El  peso  cayó  primero  por  razones  externas:  por  la  idea  de  que  Estados  Unidos  incrementaría  su  tasa  de  interés  y  haría  
más  atractivo  al  dólar.  Otras  divisas  cayeron  más  que  el  peso  en  un  principio,  pero  en  las  últimas  semanas  la  devaluación  
del  peso  ha  sido  producto  de   la  baja  en   los  precios  del  petróleo  y  de   la  percepción  de  que  el  gobierno  de  Peña  Nieto  
enfrenta  una  rebelión  violenta  y  no  tiene  la  legitimidad,  la  voluntad  o  la  fuerza  para  enfrentarla.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
23  meses  del  sexenio  de  Peña:  18,663  ejecuciones:  En  octubre  de  este  año  no  se  incrementaron  las  ejecuciones  
relacionadas  con  el  crimen  organizado  comparadas  con  las  del  mes  inmediato  anterior:  de  538  en  septiembre  pasamos  a  
539.  Esto  de  acuerdo  con  la  base  de  datos  de  Lantia,  consultora  especializada  en  temas  de  seguridad.  Contabilizando  el  
total  de  este  tipo  de  homicidios  en  los  23  meses  del  sexenio  del  presidente  Peña  Nieto  tenemos  un  total  de  18  mil  663,  
un  promedio  de  27  por  día.  Quitando  agosto  que  fue  un  mes  atípico  en  la  medición,  podemos  decir  que  las  ejecuciones  
relacionadas  con  la  delincuencia  organizada  prácticamente  se  han  estabilizado  desde  junio  con  cifras  de  unos  520-530  
ejecutados  por  mes.  Esto  después  de  una  caída  consistente  desde  el  comienzo  del  sexenio.  La  mala  noticia  sería,  entonces,  
que  después  de  una  caída  consistente  a  lo  largo  del  sexenio,  en  los  últimos  meses  se  estabilizaron  las  ejecuciones.  En  
cuanto  a  las  cifras  oficiales,  publicadas  por  el  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  se  reportaron  mil  289  homicidios  
dolosos  en  octubre  de  2014.  Aquí  estamos  hablando  de  todos  los  asesinatos  violentos  incluyendo  los  que  comete  el  crimen  
organizado  y  los  que  no.  En  los  23  meses  del  sexenio  de  Peña,  el  Sistema  Nacional  reporta  un  total  de  33  mil  243  homicidios  
dolosos.   La   diferencia   son   14   mil   580   asesinatos   con   respecto   al   número   de   Lantia   que   sólo   reporta   ejecuciones  
relacionadas  con  la  delincuencia  organizada.  Estirando  un  poco  la  liga,  podemos  decir  que  quizá  alrededor  de  56%  de  los  
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homicidios  en  México  tienen  que  ver  con  el  crimen  org
con  metodologías  diferentes.  Reporto  este  porcentaje  sólo  con  fines  indicativos.  Regresando  al  reporte  de  la  consultora  
Lantia,  en  cuanto  a  la  distribución  regional  de  la  violencia,  las  entidades  con  más  ejecuciones  en  octubre  de  2014  fueron  
Guerrero  con  102  seguida  de  Chihuahua  con  54,  Sinaloa  (36),  Estado  de  México  (31),  Jalisco  (30)  y  Tamaulipas  (30).  
Bajando  al  nivel  municipal,  Iguala  fue  el  municipio  con  más  ejecuciones:  un  total  de  39  debido  al  hallazgo  de  diversas  
fosas  clandestinas  que  se  encontraron  en  la  búsqueda  de  los  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa.  La  segunda  ciudad  
más  violenta  del  país  en  octubre  también  está  en  Guerrero:  fue  Acapulco  con  35  ejecutados.  Guerrero  se  encuentra  en  
una  situación  crítica  debido  a  las  disputas  entre  Los  Guerreros  Unidos,  Los  Rojos  y  Los  Pelones,  de  acuerdo  con  el  reporte  
de  Lantia.  En  tercer  sitio  del  ranking  municipal  de  ejecuciones  en  octubre  está  Ciudad  Juárez  con  21  y  Chihuahua  con  18.  
La  
cártel  de  Juárez  y  el  cártel  de  Sinaloa,  respectivamente.  Las  motivaciones  de  dichos  enfrentamientos  se  relacionan  con  la  
intención  de  con
niveles  de  violencia  aumentaron  en  octubre  con  respecto  a  septiembre  en  12  estados  del  país  siendo  Tamaulipas  el  que  
más  incremento  tuvo  con  77%  seguido  de  Jalisco  (+67%),  Estado  de  México  (+55%)  y  Guerrero  (+48%).  Esto  en  cuanto  
a  homicidios  y  ejecuciones  relacionadas  con  el  crimen  organizado.  Vayamos,  ahora,  a  dos  delitos  que  agravian  mucho  a  
la  sociedad  y  que  aumentaron  durante  el  primer  año  de  este  sexenio.  Primero:  el  secuestro.  Durante  octubre,  de  acuerdo  
con  las  cifras  oficiales,  se  reportaron  99  comparados  con  96  del  mes  anterior  (septiembre).  En  los  23  meses  del  gobierno  
de  Peña  suman  ya  tres  mil  54  secuestros  para  un  promedio  diario  de  cuatro.  En  cuanto  a  las  extorsiones,  durante  octubre  
se  reportaron  476,  51  más  que  en  septiembre.  El  total  de  este  delito  para  el  sexenio  es  de  trece  mil  852:  un  promedio  
diario  de  20  en  todo  el  país.  Así  está  la  situación  de  la  violencia  en  México  hasta  octubre  pasado  en  que  la  administración  
del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  cumplió  23  meses  en  el  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
XXIV  Cumbre  Iberoamericana,  en  Veracruz.  
  
El  desaire  de  Unasur  a  México  
  
La  Cancillería  mexicana   logró   la  asistencia  de   jefes  de  Estado  y  o  de  Gobierno  de  15  países,   incluyendo  al  presidente  
Enrique  Peña  Nieto,  a  la  Cumbre  Iberoamericana  en  Veracruz.  La  cifra  alcanzada  por  México  supera  las  de  algunas  de  las  
últimas  ediciones  de  esta  reunión.  En  2013,  en  Panamá,  asistieron  13  mandatarios;;  en  2012,  en  Cádiz,  18;;  un  año  antes,  
en  Asunción,  acudieron  13;;  en  Mar  del  Plata,  en  2010,  12  y  en  Estoril  acudieron  nueve.  Sin  embargo,  diplomáticos  de  la  
región  nos  dicen  que  es  un  hecho  que   las  ausencias  de   los  presidentes  de  países  como  Brasil,  Argentina,  Venezuela,  
Bolivia,   todos  ellos  miembros  de  Unasur   y  quizá  Cuba,  muestran  que  existe  una  región  claramente  dividida,  y  que  
sería  muy   aventurado   decir   que   se   haya   logrado   relanzar   este  mecanismo,   como   era   la   pretensión   de   la   Cancillería  
mexicana.  
  
Ollanta  Humala  
  
El  viaje  relámpago  de  EPN  
  
Vaya  carreras  que  tiene  que  pegar  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  anoche  se  confirmó  que  viajará  este  martes  del  
puerto  de  Veracruz  a  Perú  para  participar  en  los  trabajos  de  la  conferencia  ambiental  COP  20.  El  viaje  será  de  unas  cuantas  
horas   para   tener   una   estancia   breve   en   territorio   peruano   y   lo   realizará   acompañado   de   un   reducido   grupo   de  
colaboradores.  Se  prevé  que  el  mandatario  esté  en   la  ciudad  de  México  el  mismo  miércoles  por   la  noche.  Al   final,  el  
presidente  Peña  Nieto  viajará  solo,  atendiendo  una  insistente  invitación  personal  del  presidente  Ollanta  Humala,  quien  fue  
de  los  primeros  en  llegar  a  la  Cumbre  Iberoamericana  de  Veracruz.  
  
Cuentas  en  la  Suprema  Corte  
  
Esta  semana  será  de  rendición  de  cuentas  en  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.  Este  miércoles,  los  presidentes  
de  la  Primera  y  Segunda  Salas,  Alfredo  Gutiérrez  Ortiz  Mena  y  Luis  María  Aguilar  Morales,  respectivamente,  presentarán  
el  balance  de   lo   resuelto  en  estos  órganos.  Y  el  ministro  Juan  Silva  Meza   rendirá  su  último   informe  de   labores  como  
presidente  el  próximo  jueves.  Los  temas  de  derechos  humanos  y  combate  a  la  corrupción,  nos  dicen,  tendrán  un  especial  
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énfasis  en  el  reporte  del  ministro  presidente,  y  más  aún,  después  de  que  ayer  se  separó  a  un  juez  para  ser  investigado  
por  presunto  enriquecimiento  ilícito.  
Chambas  en  el  INE  
  
En  el  Instituto  Nacional  Electoral  hay  unos  que  ven  el  vaso  medio  lleno,  y  otros,  medio  vacío.  Resulta  que  algunos  de  los  
consejeros  del  INE,  que  preside  Lorenzo  Córdova,  están  muy  contentos  por  el  gran  número  de  solicitantes  a  capacitadores  
y   supervisores   electorales   que   se   han   reclutado   y   que   encargarán   de   convencer   a   los   ciudadanos   a   participar   como  
funcionarios  de  las  153  mil  casillas  únicas.  Sin  embargo,  algunos  de  los  representantes  de  partidos  consideran  que  el  gran  
número  de  solicitudes  responde  al  nivel  de  desempleo  que  hay  en  el  país  más  que  a  la  convocatoria  del  INE,  nos  dicen.  
  
Lorenzo  Córdova  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
CUENTAN   QUE   el   priista   César   Camacho   está   batallando   para   definir   las   listas   finales   de   suspirantes   a   las   nueve  
gubernaturas  que  estarán  en  disputa  el  próximo  año.  
  
QUIENES  integren  la  terna  final  deberán  reunir  un  par  de  requisitos  indispensables:  de  entrada,  obvio,  tener  el  suficiente  
arrastre  en  el  electorado  para  llenar  las  urnas  con  votos  en  su  favor.  
  
LA  SEGUNDA  no  es  menos  importante:  que  tengan  capacidad  de  gobernar.  Esto  significa  que,  una  vez  en  el  cargo,  sepan  
qué  diablos  hacer  y  no  conduzcan  a  sus  estados  directito  al  precipicio.  
  
ESTE  CANDADO,  dicen  algunos  jerarcas  priistas,  no  es  por  capricho.  Lo  que  pasa,  reconocen  compungidos,  es  que  buena  
parte  de  la  camada  de  jóvenes  gobernadores  tricolores  ya  se  vio  que  nomás  no  dieron  el  ancho.  
  
SIGUIENDO  el  ejemplo  que  vieron  desde  Toluca,  llegaron  al  poder  apoyados,  principalmente,  en  su  imagen  fresca,  en  su  
juventud  y  en  esa  idea  que  vendían  del  nuevo  PRI.  
  
SIN  EMBARGO,  vistos  los  resultados  obtenidos  en  estados  como  Nuevo  León,  Veracruz,  Jalisco  o  Quintana  Roo,  los  priistas  
lo  que  menos  quieren  es  seguir  experimentando.  
  
SI  ALGUIEN  conoce  un  buen  otorrino,  más  vale  que  se  lo  recomienden  a  Gustavo  Madero,  pues  seguramente  en  estos  
días  le  zumban  los  oídos.  
  
CUENTAN  QUE  varios  panistas  están  que  trinan  contra  el  chihuahuense,  pues  les  había  prometido  incluirlos  en  el  reparto  
de  candidaturas  para  el  próximo  año  en  Nuevo  León,  San  Luis  Potosí  y  Guanajuato.  
  
SIN  EMBARGO,  esos  que  ya  se  sentían  amarrados  se  están  topando  con  la  noticia  de  que  el  dirigente  nacional  del  panismo  
ya  no  es  Gustavo  Madero,  sino  Ricardo  Anaya.  
  
Y  ESO  SIGNIFICA  que  Anaya  está  tratando  de  enmendar  las  pifias  de  su  antecesor,  como  deshacer  esos  amarres,  sobre  
todo  en  las  entidades  donde  el  padrón  albiazul  está  más  inflado  que  un  americanista  en  estos  días.  
  
LO  QUE   FALTABA:   los   aguerridos  maestros   de  Guerrero   ya   salieron   con   una   nueva   exigencia.   Ahora   quieren   que   se  
cancelen  las  elecciones  en  ese  estado.  
  
SEGÚN  ELLOS,  la  violencia  de  sus  manifestaciones,  la  destrucción  de  los  edificios  públicos,  el  robo  de  mercancías  y  ahora  
el  boicot  al  derecho  a  votar  y  ser  votado  son  ¡en  solidaridad  con  Ayotzinapa!  
  
HAN  DE  CREER  que  lo  mejor  para  ese  maltrecho  y  convulsionado  estado  es  que  no  haya  nuevas  autoridades,  que  los  
gobiernos  estatal  y  municipales  desaparezcan,  y  quienes  actualmente  ocupan  los  cargos,  ¡que  ahí  se  queden!  
  
EL  ÚNICO  FELIZ  con  esta  demanda  de  los  maestros  ha  de  ser  su  socio  el  gobernador  interino  Rogelio  Ortega.  
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VAYA  DESDÉN  de  parte  de  los     
  
MÁS   QUE   NOTORIA   fue   la   ausencia   de   los   presidentes   de   Argentina,   Bolivia,   Venezuela   y   Nicaragua   en   la   Cumbre  
Iberoamericana  que  se  lleva  a  cabo  en  Veracruz.  
  
ANTE  la  falta  de  una  explicación  por  parte  de  Cristina  Fernández,  Evo  Morales,  Nicolás  Maduro  y  Daniel  Ortega,  queda  

  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio    
  

  
  
  
  
  
  


